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День ото дня растут тем
пы работы в новом трубопро-

по докладу вы-

прокатки труб, 
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фицированный 
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ральный секретарь 
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сяч молодых тружеников сдают 
продукцию с личным клеймом, 
каждый третий молодой рабо
чий открыл лицевой счет эко
номии.

Много славных дел на счету 
комсомола Среднего Урала. 
Но, к сожалению, не меньше и 
пробелов в комсомольской ра
боте. Часто хорошая инициа
тива затухает, не доводится до 
конца. Больше нужно уделить 
внимания работе на селе, осо
бенно подготовке кадров ме-

твердил сделанное

тельно следят за.тем, как ве
дут себя механизмы и уст
ройства. В цехе идет обкатка, 
отлаживание оборудования в

разил уверенность, что комму
нисты и все труженики Сред
него Урала еще выше подни
мут знамя социалистического 
соревнования и своим удар-

и проведение зимовки 
Докладчик подробно 

новился на тех задачах,

нистр иностранных

рые предстоит решить в 1977 
году партийным организациям, 
всем трудящимся нашей об
ласти.

В решении всех наших за
дач, отметил Б. Н. Ельцин, ве
сомая доля принадлежит ком
сомолу. Сегодня более 12 ты-
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Вчера в Свердловске, в киноконцертном театре «Кос
мос», состоялось собрание областного и Свердловского го
родского партийно-хозяйственного актива.

Собрание обсудило итоги работы за 1976 год и задачи 
коллективов трудящихся области по выполнению плана и 
социалистических обязательств 1977 года, десятой пяти
летки и достойной встрече 60-летия Великого Октября в 
свете постановления ЦК КПСС, Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ и письма ЦК КПСС.
С докладом выступил пер

вый секретарь обкома ' КПСС 
Б Н. Ельцин.

Он отметил, что промышлен
ность области досрочно, 28 
декабря, выполнила план 1976 
года по реализации продук
ции. Создано 160 образцов но
вых машин, приборов и аппа
ратов. Большой вклад в тру
довые успехи Среднего Урала 
внесли коллективы 220 пред
приятий, работавших по встреч- 
-ым планам.

Однако в работе промыш
ленности области имеются и 
серьезные недостатки. Не вы- 
>олнены социалистические обя
зательства и плановые зада
ния по выпуску стальных труб, 
серной кислоты, суперфосфата, 
большинства видов продукции 
лесной и деревообрабатываю
щей промышленности.

8 истекшем году добились 
больших успехов труженики 
сельского хозяйства Среднего 
Урала. Выращен высокий уро
жай всех сельскохозяйственных 
культур.

Однако, как указывается в 
письме Центрального Комите
та партии, достигнутые успехи 
не дают оснований для само
успокоенности. Сейчас особое 
место в работе партийных, со
ветских, профсоюзных, комсо
мольских и хозяйственных ор
ганов на селе должны занять 
подготовка к весеннему севу

ступили первый секретарь 
Свердловского горкома КПСС 
В М. Манюхин, сталевар Ниж
нетагильского металлургиче
ского комбината, почетный ме
таллург РСФСР Н. В. Труфа
нов, бригадир Отрадновского 
леспромхоза, лауреат Государ
ственной премии СССР В. М. 
Шумков, директор совхоза 
«Бородулинский» Сысертского 
района, Герой Социалистиче
ского Труда П. Г. Зуев, Дояр
ка совхоза «Баженовский» Бе
лоярского района М. И. Ачка
сова и другие.

Участники собрания едино
душно приняли резолюцию и 
социалистические обязательст
ва трудящихся Свердловской 
области на 1977 год и десятую 
пятилетку.

С большим воодушевлением 
собравшиеся приняли привет
ственное письмо Центрально
му Комитету КПСС.

Опытные рабочие обучают 
молодых без отрыва от про
изводства премудростям раз
личных профессий.

Среди тех, кто помогает 
молодежи успешно осваивать 
сложную специальность валь
цовщика на стане горячей

ден за ударный труд орденам 
Трудового Красного Знаме
ни, был в числе тех, кто про

катал первую трубу в цехе 
Т-1.

Не ушли еще пока из це
ха и монтажники прославлен
ной бригады Табриза Шам- 
сутдинова из Северского 
участка Магнитогорского 
пуско-наладочного управле
ния. Этот коллектив неодно
кратно занимал призовые 
места в социалистическом со
ревновании среди тех, кто 
возводил цех Т-1. А сейчас 
монтажники из бригады 
Шамсутдинова заканчивают 
окончательную отладку обо
рудования в рабочем режиме 
на насосно-аккумуляторном 
участке нового цеха.

НА СНИМКАХ: О. Осипо
вич; цех Т-1 в строю 
действующих; монтажники 
А. Шамсутдинов и В. Роды- 
гин.

Снимки А. ЛЫСЯКОВА.

12 января Генеральный 
секретарь ЦК КПСС Л. И. 
Брежнев принял в Кремле 
министра иностранных дел 
Италии А. Форлани, находя
щегося в Советском Союзе 
с официальным визитом.

Между Л. И. Брежневым 
и А. Форлани состоялась бе
седа. носившая деловой, 
дружественный характер. В 
беседе принял участие член 
Политбюро ЦК КПСС, ми-

СССР А. А. Громыко.
Л. И. Брежнев подчерк

нул миролюбие Советского 
Союза, конструктивное зна
чение недавних инициатив 
СССР, направленных на пре
дотвращение ядерной вой
ны, прекращение гонки во-

В ходе обмена мнениями 
о состоянии и перспективах 
отношений между СССР и 
Италией было подтверждено 
намерение обеих стран рас
ширять взаимовыгодное со
трудничество в различных 
областях, укреплять дружбу 
между советским и италь
янским народами. Были так
же обсуждены крупные меж
дународные вопросы, пред
ставляющие взаимный инте
рес.

А. Форлани от имени пре
зидента Италии Дж. Леоне и 
председателя Совета мини
стров Дж. Андреотти под-

от полюса

ЗАДАЧА ГОСУДАРСТВЕННОЙ
ВАЖНОСТИ ВЧЕРА ЗАКОНЧИЛ СВОЮ РАБОТУ 

КОМСОМОЛЬСКИХ ОРГАНИЗАЦИЙ
ЗОНАЛЬНЫЙ СЕМИНАР СЕКРЕТАРЕЙ

I НОВЫЕ ГОРИЗОНТЫ
СТИТУТОВ УРАЛЬСКОЙ

НАУЧНО-ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКИХ ИН
ЗОНЫ

ТВОРЧЕСТВА
Заведующий отделом научной молодежи ЦК ВЛКСМ 

И. А. ЗУДОВ отвечает на вопросы нашего корреспондента.

— Игорь Алексеевич, се
минар секретарей комсо
мольских организаций науч
ных учреждений Уральской
зоны 
НИЮ

проводится по реше-
Секретариата

ВЛКСМ. Чем вызвано 
кое решение?

,ЦК 
та-

вклад в повышение эффек
тивности работы комитетов 
комсомола, советов молодых 
специалистов и ученых. Се
годня, к сожалению, не во
всех обкомах комсомола

боте с научной молодежью, 
поднять ее на более высо
кий качественный уровень, 
развернуть широкий обмен 
передовым опытом работы 
комсомольских организаций, 
было решено провести зо
нальные семинары секрета
рей комсомольских органи
заций научных учреждений.

— Можно ли говорить о 
том, что подобные семина
ры. повлияв на качествен
ный рост комсомольских ор
ганизаций научных учреж
дений, будут способствовать 
повышению творческой ак
тивности молодых ученых,

учреждений. В этом семи
наре, в частности, видное 
место занял доклад члена-

распространялся по всей
стране. А молодые ученые

корреспондента Академии
наук СССР, первого заме-
стителя председателя 
'зидиума Уральского

пре- 
науч-

Уральского НИИ 
металлов, лауреаты

черных 
премии

Ленинского комсомола Фи- 
липпенков, Кислицын и Ша

— Прежде чем ответить 
на ваш вопрос, хочу отме
тить, что подобные семина
ры проводятся впервые. В 
течение двух месяцев они 
состоялись во всех союзных 
республиках, в зонах Рос
сийской Федерации. В Све
рдловске 1 прошел девятнад
цатый зональный семинар.

есть отделы научной моло
дежи, и вот в ходе проведе
ния семинаров вскрылось 
разительное отличие в ра
боте обкомов комсомола с 
научной и инженерно-техни-

инженерно-технических 
ботников?

— Несомненно.

ра-

Ведь

Последний, • двадцатый,
вскоре состоится в Москве. 
Сегодня можно с уверенно
стью сказать, что практика 
проведения семинаров сек
ретарей комсомольских ,ор-
ганизаций научных 
дений внесла

ческой молодежью:
действует 
молодежи,

отдел
там, где 
научной

успешно . реша-
ются многие проблемы мо
лодых ученых, на более вы
соком уровне поставлен об-
мен опытом. е. можно
говорить о координации дей
ствий комсомольских орга
низаций, советов молодых 
ученых и специалистов. И 
вот для того, чтобы скоор-
динировать деятельностьучреж .

солидный обкомов комсомола по ра-

главные вопросы, рассмат
риваемые на семинаре, ка
сались как раз роли коми
тетов ВЛКСМ, советов мо
лодых ученых и специали
стов в повышении научно-
технического творчества
молодежи. Во время рабо
ты секций участники семи
нара делились опытом ра
боты по привлечению моло
дых научных работников к 
самостоятельному творчест
ву, с интересом ознакоми
лись с основными направ
лениями исследований от
раслевых научно-исследова
тельских институтов, других

ного центра М. А. Сергее
ва, который ознакомил мо
лодых ученых с основными 
задачами уральской науки, 
раскрыл перед ними новые 
горизонты творчества. Все 
это, конечно же, послужит 
весомым вкладом в повы
шение научной активности 
молодых ученых Урала.

— Игорь Алексеевич, что 
определило выбор Сверд
ловска местом проведения 
семинара Уральской зоны?

— На этот вопрос не
сложно ответить. Ведь Све
рдловск уже долгие годы 
по праву считается центром 
уральской науки. Здесь рас
положен Уральский науч
ный центр, крупнейшие на
учные учреждения Урала. 
Молодые ученые Свердлов
ска и области разработали 
эффективные формы уча
стия в реконструкции дей-

галов проделали 
работу в плане

большую 
внедрения

своих научных разработок. 
Надо отметить, что Сверд-
ловский обком комсомола
уделяет пристальное внима
ние проблемам и заботам
молодых ученых

— И последний
области.

Каковы перспективы 
семинаров?

вопрос, 
таких

— Как я уже говорил, 
подобные встречи комсо
мольского актива науки за
рекомендовали себя с поло-
жительной стороны. И те-
перь мы будем стремиться
проводить 
регулярно, 
стыо один 
года. Ведь 
рах мы

тание 
с 
раз

се ми нары 
периодично-

в
на этих 
решаем

государственной
ст и готовим

два-три 
семина-
задачу 
важно

молодых

ствующих 
например,

предприятий. Так, •
их передовой

опыт научной работы в ре-
конструкции Уралвагонза-
вода и Уральского завода 
тяжелого машиностроения

СЕМИНАР БЫЛ ПОЛЕЗНЫМ
12 января одна из групп участников зонального семина

ра провела выездное заседание в пионерском лагере Ураль
ского научного центра АН СССР.

Проблемы, которые участни
ки семинара обсудили, волно
вали каждого из них. Один из 
самых животрепещущих воп
росов заседания: постановка 
идеологического воспитания 
молодежи. Комсомольские ра
ботники поделились своим 
опытом в этой области. Так, в 
ряде институтов Уральского 
научного центра Академии на
ук СССР созданы молодежные 
лекторские группы. У этих 
групп постоянная связь с об
ществом «Знание», постоянный 
состав. Но тесный контакт с 
предприятиями, на которых

настоящему интересными и 
полезными, они должны быть
целенаправленными, учиты-
аающими специфику данного 
предприятия. В таких группах 
молодые ученые учатся четко 
излагать свои мысли, учиты
вая настроение и реакцию 
аудитории.

Были обсуждены проблемы, 
возникающие в работе систе-
мы политического просвеще- 

часто, отметили 
заседания, занятия

ния. Очень 
участники 
в системе 
проходят I

пол итпросвещения 
неинтересно из-за

лекторам 
лекции, <

приходится ■ читать
еще не

ведь чтобы лекции
налажен. Л 

। были по-

несоответствия устаревших ме
тодик уровню образования 
молодых ученых. Комсомоль
цы хотят, чтобы на занятиях

организаторов науки, тех, 
от кого зависит судьба бу
дущих ученых, судьба ве-
ликих научных
направленных 
выполнение

на
свершений, 

успешное
задач, постав-

ленных XXV съездом пар
тии.

конкретных мер в области 
разоружения, продвижение 
вперед международной раз
рядки. Л. И. Брежнев ин
формировал о большой, со
зидательной работе, кото
рая проводится КПСС и Со
ветским государством в це
лях дальнейшего подъема 
экономики, повышения бла
госостояния советского на
рода.

приглашение Л. И. Брежне
ву посетить Италию с офи
циальным визитом. Было 
условлено продолжить кон
такты в целях согласования 
удобных для обеих сторон 
сроков этого визита.

На беседе присутствовали 
посол СССР в Италии И. С. 
Рыжов, посол Италии в

учитывалась их подготовка и 
кругозор. А для этого нужна 
разработка интересной тема
тики, которую можно было бы 
положить в основу занятий 
кружков и семинаров полит
просвещения, нужны увлечен
ные и знающие специалисты, 
которые могли бы эти заня
тия вести.

Проблема личных творче
ских планов была рассмотре
на участниками заседания об
стоятельно и подробно. В не
которых комсомольских орга-
низациях 
рование:

происходит дубли- 
составляют один

план, а потом представляют его 
и как личный творческий план, 
и как социалистические обяза
тельства. Чтобы избежать дуб
лирования, необходимо не 
только четкое разграничение 
этих понятий, но и тесный кон-

такт с профсоюзными органи
зациями, что еще не везде на
лажено достаточно хорошо.

Представители Института 
экологии Уральского научного 
центра Академии наук СССР 
рассказали об интересной сис
теме оценок, применяемых в 
ходе социалистического сорев
нования. При балльной систе
ме оценок можно дифферен
цированно подойти к различ
ным категориям молодежи, 
начиная с лаборантов и кон
чая научными сотрудниками.

Был затронут также вопрос 
о комплексных творческих 
бригадах. Где их нужно созда
вать? Когда? Как? Эти вопросы 
волновали многих участников. 
В этом плане интересным было 
сообщение тюменцев, которые 
решают эту проблему своеоб
разно. Так, они решили при-

менить комплексное исследо
вание одной интересной проб
лемы — разработки Уренгой
ского газоконденсатного ме
сторождения. Эта тема — 
внеплановая. Делать ее будут 
группы молодых ученых раз
личных научно-исследователь
ских и проектных организаций 
во внерабочее время. При та
кой организации работы плю
сов много.

Обсуждение вопросов, о ко
торых говорилось и на выезд
ном заседании, и на занятиях 
семинара, во многом поможет 
секретарям комсомольских ор
ганизаций научных учрежде-
НИЙ.

В 
ния 
тор 
ЦК

работе выездного заседа- 
принял участие инструк- 
отдела научной молодежи 
ВЛКСМ М. Панов.

О. РУКЕНГЛАЗ.

ПРОИЗВОЛА
МОНОПОЛИЙ

НЬЮ-ЙОРК. Вопросам пресе
чения грабительской деятельно
сти империалистических моно
полий в развивающихся стра
нах, предотвращения их вме
шательства во внутренние дела 
этих государств и их сотрудни
чества с расистскими режима
ми и колониальными властями 
посвящена открывшаяся здесь 
первая сессия межправитель
ственной рабочей группы ООН 
по многонациональным корпо
рациям. Обширные документы, 
представленные на ее рассмот 
рение, неопровержимо доказы
вают, что растущая активность 
многонациональных корпора
ций в развивающихся государ
ствах неизменно сопровожда
ется такими отрицательными 
явлениями, как грубое вмеша
тельство в их политическую, 
экономическую и социальную 
жизнь.

Выступая на сессии, предста
витель СССР подчеркнул, что 
процесс разрядки напряженнос
ти создал предпосылки для ре
шения актуальных экономиче
ских проблем в интересах всех 
народов мира.

ГАВАНА. По сообщениям иностранных информацион
ных агентств из Монтевидео, уругвайские власти присту
пили к осуществлению правительственного плана строи
тельства новых и расширения старых тюрем.

Недавно в Канелонесе были произведены массовые 
аресты представителей демократических и патриотиче
ских сил. Среди арестованных — преподаватели и студен
ты высших учебных заведений, врачи, рабочие. Аресто
ванных было так много, что полицейские власти департа
мента приспособили для их содержания железнодорож
ные вагоны.

В настоящее время в тюрьмах и концлагерях ' Уругвая 
находятся несколько тысяч политических заключенных. 
Их положение вызывает тревогу прогрессивной общест
венности страны. На днях в Монтевидео было распростра
нено заявление родственников политзаключенных. В нем 
разоблачается беззаконие, творимое в тюрьмах Особенно 
в тяжелом положении находятся политзаключенные, содер
жащиеся в казарме артиллерийского батальона. Среди 
них — активисты запрещенных левых партий, профсоюз
ные руководители. В документе сообщается, что заклю
ченных морят голодом, подвергают пыткам.

Родственники обратились к международной обществен
ности с призывом развернуть широкую камланию солидар-
ности с политзаключенными 
медленного освобождения.

Уругвая, требовать их не-

• СЕССИЯ 
ТЕЛЬСТВЕННОИ 
ГРУППЫ ООН

• ТЫСЯЧИ

МЕЖПРАВИ- 
РАБОЧЕЙ

ПОЛИТИЧЕ-
СКИХ ЗАКЛЮЧЕННЫХ В 
УРУГВАЕ

В РОЛИ ПОСТАВЩИКОВ ВООРУЖЕНИЯ
БОНН. Концерны военно-промышленного комплекса 

Западной Германии все активнее выступают в роли по
ставщиков оружия бундесверу и другим армиям НАТО.

На днях здесь было объявлено о начале производства 
на заводах «Краус-Маффей» самоходных зенитных уста
новок типа «Гепард». Всего в ближайшие годы бундес
вер получит 420 этих боевых машин, общая стоимость 
которых составит 2,3 миллиарда марок.

Монопольные позиции в оснащении бундесвера тяже
лым вооружением обеспечили себе заводы «Рейншталь- 
Унион» в Касселе и ряд других. Они уже поставили бун
десверу тысячи танков «Леопард», бронетранспортеров 
«Мардер» и «Лукс». Выполнение этих военных заказов 
обошлось западногерманским налогоплательщикам во 
много миллиардов марок.

«Самым дорогостоящим военным проектом» за все вре
мя существования НАТО печать называет серийное про
изводство многоцелевого истребителя-бомбардировщика 
«Торнадо», решающая роль в создании которого принад
лежит баварскому авиационно-ракетному концерну «Мес
сершмитт Бельков-Блом».

Одержав верх в острой конкурентной борьбе за милли
ардные прибыли над своими главными соперниками — 
концернами США, Англии и Франции, западногерманский 
военно-промышленный комплекс стал также «кузницей 
оружия» для армий других стран-участниц НАТО, по-
ставляя им танки, подводные 
вое оружие.

лодки, вертолеты, стрелко-

УВОЛЕН
ЗА УБЕЖДЕНИЯ

ЛОНДОН. «Нет никакого сом
нения в том, что мое увольне
ние из радиовещательной кор
порации Би-Би-Си продиктова
но политическими мотивами»,— 
заявил в беседе с корреспон
дентом ТАСС португальский 
журналист Антониу Карташу.

Он был уволен из редакции 
радиовещания на Португалию 
после жалоб депутатов от кон
сервативной партии в парла
менте на то, что эти програм
мы «носят слишком левый ха
рактер».

В настоящее время А. Кар
ташу ожидает решения так на-
зываемого промышленного
трибунала, в котором он обжа
ловал несправедливое решение. 
«Я не надеюсь на положитель
ное решение моего вопроса, 
поскольку механизм юридиче
ской системы Англии всегда 
надежно срабатывает против 
таких, как я, — говорит он. — 
Меня уволили за солидарность 
с прогрессивными и демокра
тическими силами Португалии».

В тисках кризиса
ПАРИЖ. «Под 

енных расходов
прессом во- 

и долгов из-
раильская экономика все глуб
же увязает в кризисе исклю
чительных масштабов», — пи-

• «СЛИШКОМ ЛЕВЫЕ» 
УБЕЖДЕНИЯ ЖУРНАЛИСТА

• ЭКОНОМИКА ИЗРАИ
ЛЯ — НЕЖИЗНЕСПОСОБНА

шет в январском номере 
зета «Монд дипломатик».

га-

Из-за увеличения военных 
расходов, растущей инфля-
ции дефицит платежного 
ланса составляет мировой 
корд: 4 млрд, долларов

ба-
ре-

1976 году.

Запасы иностранной валю
ты, хранящиеся в банке Из
раиля, составляют отныне лишь 
1 миллиард долларов. Это ед
ва-едва хватит на оплату им
порта в течение полутора ме
сяцев. Другим следствием об
щей кризисной ситуации явля
ется прекращение темпов рос
та израильской экономики. В 
1974 году валовой националь-

ный продукт сократился на 
4,2 процента, а в 1975 году — 
на 3,9 процента.

Главная причина ухудшения 
положения — постоянное уве
личение военных расходов. 
Израиль удерживает мировой 
рекорд по военным расходам 
в их сравнении с валовым на
циональным продуктом.

Экономика страны потеря
ла жизнеспособность и уже 
давно потерпела бы крушение 
без американской помощи, 
достигшей в последние годы 
небывалых масштабов, продол
жает газета. С 1948 по 1974 
год она составила 7,075 млрд, 
долларов, из них 4,3 миллиар
да — на прямую военную по
мощь.

ПРОВОКАЦИИ
ИЗРАИЛЯ

БЕЙРУТ. Напряженная обста
новка в районе города Тир — 
средиземноморского порта на 
юге Ливанг1 продолжает сохра
няться вот уже несколько не
дель. По сообщениям печати, в 
ряде населенных пунктов про
исходят вооруженные столкно
вения между правохристиан
скими силами и палестинскими 
партизанами. Израиль не пре
кращает концентрацию войск 
на границе с Ливаном, продол
жает блокировать портовый 
город Тир и оказывать полную
поддержку правохристиан-
ским силам в их действиях про
тив палестинцев. Израильские 
военные катера круглосуточно 
патрулируют морское про
странство в непосредственной 
близости от ливанского побе
режья в этом районе. Израиль
тяне останавливают и обыски
вают все гражданские и рыбо
ловные суда.

до полюса
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[ФАНТАЗИЯ ПАЮС РАСЧЕТ
ваются уникальные обжиговые
машины 
метров.

площадью 520 кв.
Усовершенствовать

ном центре.
Снимки А. ЛЫСЯКОВА.

НА СНИМКАХ: Б. Статников и С. Евстюгин в лаборатории 
института; Л. Герасимов; лауреаты конкурса в вычислитель-

Первую премию на IV областном молодежном конкурсе 
работ в области науки, техники и производства заняла рабо
та «Исследование, разработка и внедрение методов оптими
зации пнрометаллургической подготовки железорудных ма
териалов». Ее авторы — сотрудники ВНИИ металлургиче
ской теплотехники Л. Герасимов и С. Евстюгин и кандидат 
технических наук преподаватель УПИ Б. Статников. Сегод
ня мы рассказываем о победителях конкурса.

режим обжига — большое де- 
<ю! Если на первых обжиговых 
машинах Соколово - Сарбай-
ского ГОКа расходовалось
48,7 кг условного топлива 
тонну готовой продукции, 
сейчас тратится только 37
условного топлива. I 
говоря о повышении 
окатышей.

Каждая поездка в

И это

на
то
KF
не

качества

ДАВНО ЛИ бытовало 
мнение — «никуда не 

поступил, пойдешь в ГПТУ». 
И вдруг, в ГПТУ — конкурс! 
Вот, дословно, что сказал мне 
заведующий учебной частью 
ГПТУ № 94 Валерий Николае
вич Кожевников: «Целенаправ
ленная профессионально-ори
ентационная работа среди уча
щихся школ города позволила 
уже в 1976 году, при наборе 
учащихся по четырем профес
сиям, таким, как газоэлектро- 
сварщик, наладчик станков, 
слесарь, автослесарь, провес
ти конкурс, отобрать лучших и 
выполнить досрочно план на
бора. Несколько необычно, не 
правда ли?».

Среднее государственное 
производственно - техническое 
училище № 94 образовано в 
1972 году на базе дважды ор
деноносного завода транспорт
ного машиностроения имени 
Я. М. Свердлова, одного из 
старейших заводов Урала, ко
торому, кстати сказать, в этом 
году исполняется 160 лет. За 
пять лет училище выросло 
с 242 до 718 учащихся, по 100 
человек в год! В чем же при
чины столь скорого роста? 
Можно было бы попытаться 
перечислить их по пунктам, 
но это не будет убедительно, 
так как не будет зримо. Луч

ше попробуем разобраться: 
Урал — край рабочий. Сверд
ловск — город машинострои
телей. И вот училище готовит 
квалифицированных рабочих 
по восьми машиностроитель
ным специальностям, которые 
являются самыми ведущими на 
предприятиях города. В 73-м 
году училище перешло на под
готовку кадров со средним об
разованием, а в минувшем го
ду состоялся первый выпуск. 
77 выпускников получили дип
ломы и сейчас успешно тру
дятся на заводе им. Я. М. 
Свердлова. По этому поводу 
директор училища Марат Сте
панович Кноп сказал: «По еди
нодушному мнению работни
ков завода, квалификация вы
пускников со средним образо
ванием гораздо выше».

Подготовка молодых рабочих 
со средним образованием — 
это качественно новый этап 
в развитии системы профес
сионально-технического обуче
ния. Практически это тот же 
техникум, разве что учиться 
в училище потруднее, чем, ска
жем, в экспериментальном 
заводе-техникуме, куда прини
мают уже с готовым средним 
образованием. Нет, знак равен
ства ставить нельзя, конечные 
цели разные, но аналогию 
провести можно.

Все три лауреата — выпуск
ники УПИ. Правда, не одно
курсники, но кончали Ураль
ский политехнический один за 
другим — и знали друг друга 
еще со студенческой скамьи. 
В УПИ формировались их на
учные интересы. А во Все
союзном научно - исследова
тельском институте металлур
гической теплотехники шло 
становление их как молодых 
ученых, специалистов.

Сейчас, оглядываясь назад, 
все трое единодушно говорят, 
что они — воспитанники 
уральской металлургической, 
и более узко — теплотехниче
ской школы, единственной в 
своем роде в Союзе, школы 
Н. Н. Доброхотова, В. Н. Ти
мофеева, Б. И. Китаева. И их 
победа в конкурсе — это по
беда «школы».

Работой молодых исследова
телей руководили заведующий 
кафедрой производства стали 
УПИ профессор, доктор техни
ческих наук С. Г. Братчиков и 
заведующие лабораториями 
ВНИИМТ кандидаты техниче
ских наук Г. М. Майзель и 
Ю. А. Фролов. Цикл работ 
Л. Герасимова, С. Евстюгина и 
Б. Статникова посвящен ре
шению важных народнохозяй
ственных задач — улучшению 
качества окускованных желе
зорудных материалов, увели
чению производительности аг
регатов и экономии топлива. 
Это очень актуально как для 
горно-обогатительных комби
натов Урала, так и предприя
тий Казахстана, Украины, Цент
ра России.

Если Леонид Герасимов — 
специалист в области теплотех
ники производства агломера
та, то Сергей Евстюгин зани
мается в основном теплотех
никой производства окатышей, 
а Борис Статников по хоздого
вору между ВНИИМТ и УПИ 
решает теоретические вопро
сы теплотехники, занимается 
проблемами математического 
обеспечения... Четкое разгра
ничение функций, ясные цели, 
фантазия плюс точный расчет 
позволили добиться успеха.

Были решены некоторые су
губо теоретические вопросы. 
Так, исследование аэродинами

ки в слое сыпучих материа
лов имеет значение не толь
ко для металлургии, но и для 
производства, скажем, строи
тельных материалов... Решения 
по тепломассообмену могут 
применяться в химической 
промышленности... Результаты 
своих исследований Б. Статни
ков докладывал в Одесском 
институте пищевой промыш
ленности — и пищевикам так
же были интересны исследо
вания молодых ученых. Разра
ботки по агломерации экспо
нировались на ВДНХ и были 
отмечены серебряной ме
далью.

Авторы разработали ряд 
оригинальных теоретических и 
экспериментальных методов 
исследования процессов окус
кования рудных материалов, 
которые объединены одной 
целью — получение практиче
ских рекомендаций для повы
шения эффективности произ
водства и улучшения качества 
окатышей и агломерата.

Теоретические исследова
ния — работа за письменным 
столом — сочетались с опыта
ми на экспериментальных ус
тановках, а затем на пред
приятиях, где испытывались и 
внедрялись новые методики... 
На восьми предприятиях ис
пользуются результаты иссле
дований; около 4 миллионов 
рублей в год — экономиче
ский эффект от их внедре
ния.

Леонид Герасимов, прики
дывая, сколько же времени 
приходилось быть в команди
ровках, говорит:

— И сейчас по 3 месяца в 
году точно проводишь на 
предприятиях, а в период, 
когда интенсивнее всего шло 
внедрение, до 8 месяцев в го
ду приходилось бывать в 
командировках... Каждая агло- 
фабрика имеет свое лицо, от
личается по условиям работы. 
И важно учесть условия рабо
ты, найти наиболее эффектив
ные решения.

...Приехавший из команди
ровки Сергей Евстюгин рас
сказывал с вдохновением:

— Только что с Михайлов
ского ГОКа, там устанавли-

ровку это повод
команди- 
для раз-

мышлений, это толчок к даль
нейшим исследованиям и по-
иску...

И ехали командировки,
иногда сжав зубы, потому что 
«надо», потому что это — ра
бота. А семейные обстоятель
ства — болезнь близких, появ
ление детей, радости и горес
ти, были ежедневной жизнью, 
о которой иногда надо было 
забыть, — нет, не забыть, но 
отодвинуть в тень — ради 
главного дела, ради работы.

Впрочем, рабочий день — 
это не только постоянная, на
пряженная работа мысли. Это 
и ежедневное общение с 
массой людей. Сергей Евстю- 
гин — бывший комсомольский 
секретарь, а сейчас замести
тель парторга института. А
Леонид Герасимов пред
седатель совета ВОИР. И оба 
они отличаются удивительной 
доброжелательностью к лю
дям.

Заведующий отделом тепло
техники окускования рудного 
сырья Г. М. Майзель так гово
рит о них:

— Мне кажется, что идеаль
ные научные коллективы нуж
но комплектовать как раз из 
таких людей, как Герасимов и 
Евстюгин. Они молоды, трудо
любивы, целеустремленны. Их 
Отличает тяга к общественной 
работе, приходится удивлять
ся, как они успевают столько 
делать. Очень удачно сочета
ние в одном творческом кол
лективе теоретика Статникова 
и разработчиков Евстюгина и 
Герасимова.

Исследование молодых теп
лотехников — основа для соз-
Дания АСУТП в области 
кования железорудных 
риалов.

Собственно, 
жить предел

трудно

окус- 
мате-

поло-
совершенствова-

нию процессов агломерации и 
обжига окатышей — и потому 
перед молодыми исследовате
лями открываются все новые 
сферы деятельности. Как под
нимаясь к одной вершине, ви
дишь другую, соседнюю, еще
выше, еще неприступнее
намеча^шь новый маршрут. 
Снова вперед!

Г. СЕРГЕЕВА.

В УЧИЛИЩЕ—
ТРУДОВАЯ БИОГРАФИЯ: ТС Î
ПЕРВЫЕ СТРОКИ XVvXJLÜVt/ А ЧУ»

Расположено училище очень 
удачно, вблизи центра города 
на довольно спокойной ули
це Мамина-Сибиряка, базовый 
завод рядом. В минувшую пя
тилетку заводом был построен 
отличный 4-этажный учебный 
корпус. За чистотой и поряд
ком в нем следят сами ребята. 
Они дежурят в столовой, моют 
лестницы и коридоры, убирают 
спортзал.

Токари, фрезеровщики — 
специалисты всем понятные. 
Но вот получили путевку в 
жизнь первые 18 наладчиков 
станков с программным уп
равлением. Об этом стоит по
говорить отдельно. Ильгиз 
Кадылов — будущий наладчик. 
Я спросил его:

— Ильгиз, почему ты при
шел учиться в ГПТУ?

— Мои родители хотели, 
чтобы я пошел учиться в тех
никум, а я пошел в ГПТУ 
№ 94. Дело в том, что в этом

училище есть специальность 
наладчика станков с програм
мным управлением. Это ред
кая специальность. Она «входит 
в жизнь», и я знаю, что буду 
нужен на том заводе, куда 
приду после учебы.

— И как идет учеба?
— Учиться приходится

всерьез. Преподаватели стро
гие, мастера требовательные, 
да и завод, на который мы 
придем, один из передовых 
в городе. В общем, я сделал 
правильный выбор.

Другой учащийся, Вадим Фе
дулов, будущий сварщик, ска
зал мне:

— Профессию выбрал не 
случайно. По-моему, это пер
спективная специальность. Без 
сварки не может развиваться 
ни одно производство: ни ма
шиностроение, ни авиация, 
сварка нужна даже в космосе. 
Поэтому и отношение к учебе 
у меня самое серьезное, да

в нашем училище нельзя ина
че. Требования высокие, за
нимаемся по 7—8 часов. Изу
чаемых предметов в два раза 
больше, чем в школе. Кроме 
общеобразовательных, изуча
ем специальные дисциплины и 
проходим производственную 
практику, где уже сейчас при
обретаем рабочие навыки. 
После окончания училища я 
получу и среднее образование, 
и специальность газоэлектро- 
сварщи^а. Могу поступить в 
высшее учебное заведение.

Конечно, Вадим может по
ступить в вуз, но сперва он 
пойдет работать на завод и 
даже получит отсрочку от ар- 
мии до конца срока отработки. 
Это условие, заключенное с 
военкоматом, дает возмож
ность ребятам получить рабо
чую закалку, не растерять 
полученное в училище, окреп
нуть.

Но я не закончил разговор о

ПОД ГОРЯЧУЮ РУКУ
пы подписались староста, 
комсорг и профгрупорг, И 
если на педсовете в эти ми
нуты говорили «наверное, 
предоставлял лабораторию», 
«наверное, пил» и так да-

или история о том, как «борются с пьянством» в Свердловском

техникуме общественного питания

Борьбу здесь ведут здо
рово. Причем, борются все. 
Но как и во всяком трудном 
деле, периодически нужны 
перекуры. Во время этих 
перекуров борющиеся уча
щиеся... приобретают спирт
ное и уничтожают его в сте
нах родного техникума, что
бы не досталось этой гадо-

го впечатления от случивше
гося. Но затем произошло 
нечто неожиданное. Через 
несколько дней после суда, 
а именно во время новогод
него вечера 28 декабря, пре
подаватели увидели, что по

секретарем партийной орга
низации. руководителем от
деления, четырьмя учащи
мися группы, среди которых 
был групкомсорг. Вопрос 
первый.: был ли ранее Ря
ховский замечен в пьянстве,
нарушении дисциплины,

сти всяким 
устойчивым

морально не- 
личностям. В

такие часы, когда «борцы» 
расслабляются, создается 
оперативный летучий отряд 
из числа преподавателей и 
руководителей техникума. 
Члены этого отряда ведут 
в техникуме поиск «гнезд», 
где происходит братание их 
подопечных с «зеленым 
змием». Но продолжавший
ся годы поиск не приносил 
успеха: будущие работники 
общественного питания все 
же приносили спиртное. Не 
скажем, что пьянство здесь 
стало бичом, но все же вре
мя от времени по технику
му продвигались учащиеся 
с осоловевшими глазами и на

техникуму ходят 
шие учащиеся, 
обнаружилось... 
боратории, где в

подвы-пив- 
«Гнездо» 

в фотола- 
углу стоя-

ла батарея пустых бутылок.
Хозяин лаборатории

Юрий Ряховский, учащийся
неблагополучной группы
№ 6, находился здесь же. И,
как оказалось, в 
раз, поскольку

последний 
исполняю-

подкашивающихся 
Пока шел поиск 
один из учащихся

ногах, 
«гнезда», 

группы
№ 6 третьего курса по 
пьяной лавочке совершил 
тяжкое преступление. Суд 
был показательным. И даже 
приближение нового 1977 
года не скрашивало мрачно-

щая обязанности директора 
техникума Г. Д. Лебедева 
попросила его из лаборато
рии выйти, забрала ключ и 
сказала, что «это ему так 
не пройдет». На другой день 
в техникуме был издан 
приказ, которым Ю. Ряхов
ский отчислялся из техни
кума «за систематическое 
предоставление помещения 
Фотолаборатории для распи
тия спиртных напитков». 
Порок наказан, справедли
вость - восторжествовала. Но 
порок ли наказан?

Мне довелось разговари-

дурном влиянии на товари
щей? Все ответили, что нет. 
Вопрос второй: видел ли кто 
или просто кто знает, что 
28 декабря Ряховский выпи
вал или разрешил кому-ни
будь пить спиртное в лабо
ратории? Не видел и не зна
ет никто. Вопрос третий: за 
что отчислили Ряховского? 
На этот вопрос тоже никто 
не смог ответить ясно, кро
ме Г. Д. Лебедевой:

— У него в лаборатории 
были бутылки.

Значит, отчислили по по
дозрению, ничего не дока
зав. В бутылках мог быть, к
примеру, 
явитель.
сведущи

И все

безобидный про-
Но не все ведь 

в фотографии.
же главное не

вать с Г. 
классным

Д. Лебедевой, 
руководителем

rpvnnw № 6 Д. В. Южной,

этом. Отчисление Ряховско
го происходило каким-то 
странным образом. Заседа
ние педсовета состоялось во 
второй половине дня 29 де
кабря. Но еще утром был 
вывешен приказ об отчисле
нии, которым, кстати, уча-

щиеся, пойманные со спирт
ным, были наказаны куда 
мягче. Зачем, спрашивается, 
нужен был педсовет, когда 
все было решено еще ут
ром? На этот вопрос Г. Д. 
Лебедева ответила:

— Вывешен был не при
каз, а проект приказа.

— ?!
— Да, проект. который 

мы утвердили на педсовете.
Значит, так. Вначале поч

ти тысячу учащихся техни
кума оповещают о том, что 
Ряховский отчислен, а по
том на педсовете обсужда
ют, что с ним делать. А что 
же делать? Не издавать же 
новый приказ, которым пре
дыдущий объявить недейст
вительным? Смешно было 
бы. И не только смешно: ав
торитет бы поколебался.

В то время, пока на педсо
вете решали уже давно ре
шенный вопрос, в одном из 
классов шло бурное собра
ние учащихся группы № 6.
В результате 
ния родился

этого собра- 
любопытный

документ. Это была прось
ба группы (на собрании от
сутствовало по уважитель
ной причине только 4 чело
века) оставить Ряховского в 
техникуме. От имени груп-

МОЯ РОДИНА-СССР

УЧЕНЫЕ—
ПЯТИЛЕТКЕ

Димитровград (Уль
яновская область). Спе
циалисты научно-иссле
довательского института 
атомных реакторов име
ни В. И. Ленина заверши
ли большой комплекс важ
ных экспериментов на ус
тановке «БОР-60». Реак
торы такого типа способны 
не только производить 
электроэнергию, но и на
капливать ядерное топли
во для новых станций.

Рекомендации ученых 
института находят кон
кретное применение в про
ектировании, сооружении 
и эксплуатации крупных 
промышленных атомных 
электростанций с реакто
рами на быстрых нейтро
нах типа «БОР-60».'

На снимке: реактор
ный зал установки «БОР- 
60».

Фотохроника ТАСС.

НА НЕФТЯНЫХ 
ПРОМЫСЛАХ 
ПОЛЕСЬЯ

А МИНСК. Пластовые во
ды, доставляющие немало 
хлопот нефтедобытчикам, 
могут сослужить и доб
рую службу. На Полесских 
промыслах завершено созда
ние схемы инженерных се
тей, по которым эти воды, 
отделенные от нефти мощ
ными сепараторами, вновь 
закачиваются в скважины. 
Нефтяники используют их 
для поддержания давления 
в пластах, что увеличивает 
добычу «черного золота». 
Сейчас па нефтепромыслах 
Белоруссии ежегодно ис
пользуются для технических 
нужд 16 миллионов кубомет
ров сбросовых вод.

(ТАСС).

'ЯЯЯЯЯЯЯЯЯЯЯЯЯЯЯ£
ЧИТАТЕЛЬ 

РАССКАЗЫВАЕТ

НЕКОГДА СКУЧАТЬ

специальности наладчиков 
станков с программным уп
равлением. Эти станки на заво
дах, как правило, стоят особо, 
зачастую под плексигласовы
ми колпаками, требуют опре
деленной температуры и вооб
ще особых условий. Обучение 
этой специальности налагает 
дальнейшую разработку мето
дики преподавания, совершен
ствования форм обучения. За 
три с половиной года учебы 
ребятам предстоит изучить 
двадцать типов таких высоко
производительных станков. Для 
этого училище укомплектова
но квалифицированными пре
подавателями и мастерами 
производственного обучения. 
Но без тесной связи с заводом 
этого было бы недостаточно. 
И помощь завода постоянна. 
В ноябре на заводе среди пе
редовиков производства про
ходил смотр-конкурс на зва
ние «Мастер—-золотые руки», 
в котором ребята из учи
лища приняли самое ак
тивное участие. В перспек
тивном развитии училища 
завод планирует совершенст
вовать учебно-производствен
ную базу, построить производ
ственные мастерские и комп
лексно оснастить учебные ка
бинеты.

М. ПЕТРОВ.

видел, что в техникуме по
являются пьяные, но ни
чего не предпринимал. Ска
жу прямо, я с усердием 
искал доказательств, что в 
лаборатории «систематиче-

лее, то учащиеся писали до- . ски» распивали спиртное. Но
казательно и точно, что ни
чего этого не было. Назре
вал скандал. Вскоре участ
ники педсовета, прочитав 
просьбу группы, пришли к 
авторам письма и... Стоп, 
так должно было быть по ло
гике. Но никто не пришел к 
авторам, хотя и многие про
читали письмо. 26 будущих 
технологов поняли, что их 
мнение ничего не значит.

У Г. Д. Лебедевой навер
няка были сомнения в пра
вильности принятого реше
ния, потому что нескольки
ми днями раньше по ее ука
занию в трудовой книжке, 
которую вместе с другими 
документами выдали Ряхов- 
скому, написали, что он от
числен в связи с переводом

так и не смог найти ни од
ного примера. Не знают их и
руководители техникума.
Бутылки? Но ведь до недав
него времени в лаборатории
был другой 
когда его не

хозяин, затем, 
стало, ключ от

лаборатории, висевший на 
гвоздике в месткоме, не воз
бранялось брать другим.

lia этом можно было бы 
поставить точку. Ряховского 
за пассивность в борьбе с 
пьянством могли вызвать 
для беседы в комитет ком
сомола и даже на педсовет. 
Но исключение было неоп
равданно строгой мерой, ме
рой. возмутившей многих в
училище. Тем более, что 
числение происходило, 
мягко говоря, необычно.

от- 
так

на заочное отделение.
Но закончить надо 

этим. Предположим,
не 

«гнез-
Запись в трудовой книжке 
не соответствует формули
ровке в приказе. Кажущая-
ся i 
ность

вначале принципиаль-
обернулась

обыкновенной сделкой 
вестью.

Сделаем небольшое 
ступление. Ряховский

здесь 
с со

от- 
один

из самых старших учащих
ся техникума. В основном 
здесь учатся подростки 
15—16 лет, а ему 22, он 
уже отслужил в Советской 
Армии. Понятно, что препо
даватели ожидали от него 
активной помощи в борьбе 
с пьянством. Но помощи 
этой не было. Его подвело 
слабоволие. Он, как и все.

до» разорено. Тогда надо 
искать новое, которое, несом
ненно, совьют вылетевшие из 
него. Зло осталось. Нельзя 
не видеть леса за деревья-
ми. Бороться с 
лишь поисками

пьянством 
мест, где

можно выпить, — носить воду
в решете. ведь некоторые
«любители» могут выпить и
за стенами техникума. Мо
жет быть, лучше начать с 
воспитательной работы? Как 
она должна вестись? Ду
маю, что на этот вопрос пе-
дагоги и 
лучше, 
строк.

воспитатели ответят 
чем автор этих

В. КРАСНОВ.

Около двухсот пятидесяти 
человек живет в молодежном 
общежитии по улице Тельма
на, 8 на Уралвагонзаводе. 
Мне нравится, как организо
ван здесь досуг, как идет 
культурно-массовая работа.

Когда попадаешь в вести
бюль общежития, бросается 
в глаза красочно оформлен
ный стенд «Наша жизнь», 
рассказывающий о жизни и 
быте молодежи. На стенде 
указаны фамилии членов бы
тового совета, старост, ко
мандира дружины, помещены 
фотографии активистов, ред
коллегии. В глубине вести
бюля висит план проведения 
воспитательной работы и 
проведения культурно-массо
вых мероприятий, за выпол
нением которых следит воспи
татель Валентина Борисовна 
Зайнулина.

В общежитии молодежь не 
предоставлена сама себе. Ко
митет комсомола, воспита
тель совместно с бытовым 
советом общежития делают 
все возможное, -чтобы досуг 
молодежи был интересным и 
полезным. Большую помощь 
в этом вопросе оказывает 
шефствующий кузнечный цех 
Уралвагонзавода, его комсо
мольская организация.

Физорг общежития А. Мо
чалов рассказал, как в об
щежитии ведется спортивная 
работа. Здесь часто устраи
вают походы на лыжах, 
жильцы сдают нормы комп
лекса ГТО, а летом проходят 
'туристические походы.

В коридоре вестибюля ви
сит «Экран посещаемости 
ШРМ». Хорошо посещают 
школу рабочей молодежи 
А. Сигов — 10 класс, М. Ко
нонов — 9 класс, Н. Шепе
лев — 9 класс, В. Хлебни
ков — 11 класс.

Рядом с экраном посеща
емости — «Экран чистоты».

К услугам жильцов про
сторный красный уголок. 
Шефствующий цех помог 
оформить здесь наглядную 
агитацию.

Имеется комната отдыха. 
Здесь учащиеся готовят уро
ки, устраивают диспуты, 
беседы, шахматно-шашечные 
соревнования.

П. САМОЙЛОВ, 
старший мастер 

Уралвагонзавода.

СТАНЦИЯ __________
•ПИКЫВх........ »-

ВЕРЕЩАГИН0
На Свердловской желез

ной дороге есть станция Ве
рещагине. Она названа так 
в память о выдающемся ху
дожнике — баталисте Васи-' 
лии Васильевиче Верещаги
не. В феврале 1904 года 
здесь, на небольшом полу
станке Вознесенское (как 
тогда называлась станция), 
был отцеплен для ремонта 
служебный вагон вице-адми
рала С. О. Макарова, следо
вавший эшелоном на Даль
ний Восток. Старожилы до 
сих пор помнят бородатого 
седого человека в овчинном 
полушубке, рисовавшего с 
натуры мобилизованных ме
стных крестьян. Это был 
В. В. Верещагин. Он ехал 
вместе с выдающимся фло
товодцем С. О. Макаровым. 
Сделаные им этюды долж
ны были послужить для 
создания будущих картин. 
Но. замыслам не сужде
но осуществиться. 31 мар
та (13 апреля) 1904 го
да художник и вице-адми
рал погибли на броненосце 
«Петропавловск» в районе 
Порт-Артура, подорвавшись 
на японской мине. Но поны
не живут картины и рисунки 
Верещагина. Их знает весь 
мир.

Через 10 лет маленькая 
станция была названа име-

нем художника — Верещаги- 
но. За годы Советской влас
ти рядом со станцией вырос 
город Верещагине, что в 
Пермской области. Здесь 
много потомственных желез
нодорожников. Родословной 
фамилии Каменских: отцу 
Михаилу Степановичу — 
слесарю, сыновьям Александ
ру. Николаю, Владимиру, 
Герману — машинистам па
ровозов и электровозов по
священа повесть Н. Кузнецо
ва «Крутые повороты».

Есть на Урале и еще-одна 
железнодорожная станция, 
связанная с именами знаме
нитых людей. В Свердлов
ской области, в селе Зайко- 
во, примыкающем к желез
нодорожной станции Худя- 
ково, установлена мемори
альная доска на доме по ули
це Коммунистической 103, 
где жил бывший матрос с 
броненосца «Орел» Семен 
Антонович Мурзин. Он вмес
те с Алексеем Силычем Но
виковым-Прибоем, извест
ным советским писателем, 
участвовал в бою с япон
ским флотом в Корейском 
проливе и упомянут писате
лем в своей книге «Цусима».

А. С. Новиков-Прибой при
езжал к другу С. А. Мурзи
ну в 1943 году в разгар Ве
ликой Отечественной войны, 
гостил неделю.

В. СИНЦОВ.

ЧИТАТЕЛЬ 
ВОЗМУЩАЕТСЯ

ТОЛЬКО СЛЕЗЫ
ПОМОГЛИ...

Пишу вам по поводу случая, 
который произошел со мной 
3 января в Свердловске на 
стоянке такси.

Около десяти часов вечера 
я приехала вместе с братом 
в Свердловск и подошла к 
стоянке такси. Желающих 
уехать было очень много, а 
погода отнюдь не располага
ла к прогулкам. В очереди 
росло недовольство, потому 
что таксисты желали ехать 
только по маршрутам Урал
маш, Втузгородол, Вторчер
мет. Мне нужно было на ули
цу Колмогорова.

Дождавшись своей очереди, 
мы сели в такси, но когда во
дитель услышал адрес, куда 
ему предстояло ехать, он на
отрез отказался и заставил 
нас выйти из машины. Мы от
казались. Тогда таксист вышел 
и отправился к служебному по
мещению, где располагалась 
диспетчерская. Мой брат тоже 
вышел, чтобы узнать, поедет 
ли таксист по нашей просьбе.

В это время водитель вер
нулся и несмотря на то, что я 
предупредила его о том, что 
в такси еще не сел брат, тро
нулся с места и поехал. Не 
обращая внимания на это, на 
то, что я кричала, открыла 
дверь, чтобы выйти, водитель 
набирал скорость. Когда я уви
дела, что брат уже цепляется 
за двери такси и может вот- 
вот упасть, я просто не знала, 
что делать, заплакала.

Может быть, это помогло, не 
знаю, но водитель остановился. 
Брат сел в машину. И после 
такого инцидента водитель ре
шил все-таки отвезти нас по 
адресу.

Я очень прошу помочь ,мне 
разобраться в этой истории.

Водитель на мою просьбу 
назвал себя — А. И. Троегу- 
бов. Номер машины 16-38- 
СВЮ. т. ЗАСЛАВСКАЯ.

ЕСЛИ СЛУЧИТСЯ

БЕДА?
Вот уже год я живу в рай

оне У кт уса. Телефона у нас 
в квартире нет. У ближайших 
соседей — тоже. Поэтому час
то приходится прибегать к 
услугам телефона-автомата. Но 
только, скажу, не преувеличи
вая, в половине случаев это 
не удается. Найти работающий 
автомат у нас в поселке — 
проблема. Хорошо, если мож
но отложить телефонный раз
говор, а если случилась беда и 
срочно нужна помощь врача? 
Как же быть?

В. БЫЧКОВА.
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ЗА БУДУЩЕЕ БЕЗ ВОИН СЕГОДНЯ В МОСКВЕ ОТКРЫЛСЯ 
ВСЕМИРНЫЙ ФОРУМ МИРОЛЮБИВЫХ сил

1977 год это год 60-

За три года, прошедшие 
после московского Всемир
ного конгресса миролюбивых 
сил, были достигнуты зна
чительные успехи в борьбе 
за будущее без войн, за 
разрядку международной на
пряженности, выросло и ок
репло движение сторонни
ков мира.

Наиболее важным собы
тием этих лет стало хель
синкское Совещание по безо
пасности и сотрудничеству 
в Европе. Неоценим вклад, 
который внесла в его 
подготовку и проведение 
вместе с Советским Сою
зом, другими социалистиче-

ности с народами, борющи-
мися за право
порян\аться 
бами.

самим рас-
своими судь-

Яркий пример действен
ности международной соли
дарности — освобождение 
из застенков фашистской

дины.
Опыт показывает, что до

стижение реального про
гресса в борьбе за мир воз
можно лишь при том усло-
вии, если в 
ся широкие

скими странами обществен-
ность Европы, да и не толь
ко Европы.

Этот период отмечен
победами народов Вьетнама, 
Анголы, Лаоса. Камбоджи, 
Мозамбика, Гвинеи-Бисау.
Каждая из этих побед была 
приближена благодаря мощ
ным движениям солидар-

• МОСКОВСКАЯ ВСТРЕ
ЧА СТОРОННИКОВ МИ
РА — НОВЫЙ ЭТАП В 
БОРЬБЕ ЗА БУДУЩЕЕ 
БЕЗ ВОИН

хунты Генерального секре- 
Коммунистическойтаря

партии Чили ЛУиса Корва
лана. Нет никакого сомне
ния, что активные действия 
сторонников мира, развер-
нутые с особой 
ле Всемирного 
способствовали 
солидарности с

силой пос- 
конгресса, 
движению 

патриотами
Чили и вынудили хунту ос
вободить Луиса Корвалана. 
Предстоит еще многое сде
лать, ведь в фашистских
концлагерях до сих 
мятся тысячи ни в 
повинных чилийцев, 
шей солидарности

пор то-
чем не

В на
черпает

народ Чили силы для муже
ственной, справедливой 
борьбы за свободу своей ро-

силы, 
сейчас,

Это
когда

нее включают- 
общественные 

особенно важно
стическом мире

в капитали- 
наперекор

разрядке вновь усиливается 
гонка вооружений.

Хорошие предпосылки
для практического решения 
проблемы разоружения соз
дают предложения социали
стических стран, в частно
сти предложение Политиче
ского консультативного ко
митета государств — участ
ников Варшавского Догово
ра о принятии ‘ на себя все
ми государствами, подписав-
шими Заключительный
обязательства

акт,
не применять

первыми ядерного оружия 
друг против друга.

Страны — члены НАТО 
отвергли это предложение

социалистических 
дарств. Этот факт 
раз говорит о том, 
намерены и впредь 
жать интенсивную

госу- 
лншний 
что они 
продол- 

гонку

ложение на Ближнем Во
стоке.

Мы надеемся, что этот 
год ознаменуется дальней-

дала им уверенность, вдох
нула новый заряд опти
мизма.

вооружений, не считаясь с 
интересами своих собствен
ных народов, народов всего 
мира. Поэтому всем миро
любивым силам необходимо 
активизировать совместные 
действия, направленные на 
устранение военной угрозы.

Нынешний год может при-
нести новые успехи 
обеспечения мира, 
ненно, этому будет 
ствовать белградская
ча
дарств

представителей

в деле 
Несом- 
способ- 

встре- 
госу-

участников Сове-
щания по безопасности и со
трудничеству в Европе. На
зрела необходимость созы
ва женевской конференции 
с участием на равных пра
вах всех конфликтующих 
сторон, включая Организа
цию освобождения Палести
ны, чтобы урегулировать по-

МИР СЕГОПНЯ Ш
В БРАТСКИХ СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА

НОВЫЙ ЗАВОД
Первые тонны высокока

чественной электролитиче
ской меди дал новый, тре
тий по счету в народной 
Польше медеплавильный за
вод «Глогув П» в Легниц- 
ком воеводстве.

Мощность предпрйятия, 
строительство которого на
чалось в 1974 году, достиг
нет 150 тысяч тонн меди в 
год. Вместе с действующим 
заводом «Глогув I» новый 
объект составит один из круп
нейших в мире комплексов 
годовой производительно
стью свыше 300 тысяч тонн 
меди.

ваивают специальности тех
нологов водного хозяйства 
и очистки сточных вод, де
ревообрабатывающей и бу
мажной промышленности, 
инженеров складского и 
транспортного хозяйства в 
польских вузах. В Чехосло
вакии учатся будущие ин
женеры — химики и маши
ностроители, в Болгарии — 
садоводы и виноградари, в 
Румынии — нефтяники.

В свою очередь двери вен
герских вузов гостеприим
но открыты для зарубеж
ных абитуриентов. Сейчас 
в ВНР обучается более 2500 
иностранцев, в том числе 
полторы тысячи из разви
вающихся стран.

шими успехами в 
народов Южной 
против расистских и 
альных режимов,

борьбе 
Африки 
колони-
против

фашизма в ряде стран Ла
тинской Америки.

Надо сказать, что в пос
леднее время значительно 
возросла роль молодых раз
вивающихся стран, непри- 
соединившнхся государств в 
борьбе за мир. Это стало 
возможным только в усло
виях нового этапа в между
народных отношениях, в ус
ловиях разрядки. При этом
нельзя 
влияния,

не учитывать того

на них 
принятая 
КПСС.

которое оказала 
Программа мира, 

XXIV съездом 
Программа мира

стала мощным импульсом 
для деятельности общест
венности, миролюбивых сил 
в разных странах, она при-

Развитие этой програм
мы XXV съездом КПСС 
явилось новой мощной под
держкой усилий миролюби
вой общественности. Недав
но мы отмечали 70-летие 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева. В 
этих празднествах воплоти
лось признание огромных 
заслуг Л. И. Брежнева в 
упрочении разрядки, при
знание заслуг КПСС, Совет
ского правительства, всего 
советского народа. Важно 
отметить, что выступление 
Леонида Ильича Брежнева 
на Всемирном конгрессе ми
ролюбивых сил в Москве 
произвело огромное впечат
ление на .всех делегатов и в 
значительной степени отра-

летия Великой Октябрьской 
социалистической револю
ции. Все прогрессивное че
ловечество будет отмечать 
этот большой праздник, от
давая должное последова
тельной миролюбивой поли
тике Советского государст
ва, заложенной еще ленин
ским Декретом о мире, а 
затем воплощенной в Про
грамме мира, которая ста
ла основным фактором соз
дания нового климата в 
международных отношени
ях, перехода к разрядке.

ДОБРЫЙ ДЕНЬ

УРАЛЬЦЫ !

ВЕЧЕР

зилось на 
са и на 
событиях 
времени.

работе конгрес- 
всех важнейших 

последующего

• УСПЕХИ ПРОМЫШЛЕННОСТИ БРАТСКИХ СОЦИАЛИ
СТИЧЕСКИХ СТРАН
• РАЙОН САНЪЯ — ЧЕЛОВЕЧЕСКАЯ СВАЛКА БОЛЬ
ШОГО ТОКИО

смягчению 1 
к серьезным 
мира.

Борьба за 
ет все более 
мы и только 
нии действий

напряженности, 
победам дела

мир принима- 
сложные фор- 
при объедине- 
всех прогрес-

сивных сил она принесет те 
позитивные результаты, ко
торых ожидает все челове
чество.

Ромеш ЧАНДРА, 
генеральный 

секретарь 
Всемирного 

Совета Мира. 
(АПН).

С МАРКОЙ

«СДЕЛАНО В ГДР»
Станки с маркой «Сделано 

в ГДР» известны в 60 стра
нах мира. Более трех четвер
тей экспорта этой отрасли 
промышленности республики 
приходится на братские со
циалистические страны.

Гигантом станкостроения 
республики по праву счита
ется комбинат им. 7 Октября 
в Берлине, основная продук
ция которого — станки с чи
словым программным управ
лением. Идти в ногу с на
учно-техническим прогрессом, 
выпускать продукцию, отве
чающую самым высоким меж
дународным требованиям, 
коллективу предприятия в 
значительной степени помо-

•'«их? 
«майи I» да

иклкпем-м

В КОЛОННАХ
5 000 ЧЕЛОВЕК

Широкие масштабы 
принимает в ФРГ 
борьба против дискри
минации прогрессивно 
настроенных лиц, в 
результате которой 
тысячи учителей, юри
стов, врачей подверга
ются проверке на «по
литическую благона
дежность », увольня
ются с работы.

Массовая демонст
рация против реакци
онных «запретов иа 
профессии», продол
жавшаяся несколько 
часов, состоялась в 
Штутгарте. Свыше 
5 000 человек приня
ли в ней участие по 
призыву комитетов 
гражданской инициа
тивы «Долой запреты 
на профессии», соз
данных в ряде горо
дов и промышленных 
центров земли Баден- 
Вюртемберг. Среди 
них были рабочие и 
служащие, представи
тели интеллигенции, 
домохозяйки, моло
дежь.

На снимке: бывшие 
узники фашистских 
концлагерей требуют 
отмены «запретов на 
профессии».

Фотохроника 
ТАСС.

Молодость 
ансамбля

Во Дворце культуры име
ни Горького в Асбесте со
стоялся вечер «Беспокой
ные сердца», посвященный 
20-летию лауреата област
ного фестиваля, народного 
ансамбля песни и танца 
«Горный ленок».

Участников ансамбля и 
его ветеранов тепло при
ветствовал секретарь гор
кома КПСС Г. Е. Белоно- 
сов. Старший методист об
ластного Дома художест
венной самодеятельности 
Т. В. Тихонова поздравила 
самодеятельный коллектив 
по поручению областного 
хорового общества. Теплые 
слова были сказаны пред
седателем объединенного 
комитета профсоюза ком
бината «Ураласбест» В. И. 
Евдокимовым в адрес участ
ников ансамбля Валентина 
Макеева, Зинаиды Кырма- 
новой, Александра Нисков- 
ских, Владимира Мальцева, 
Нелли Боярских, Клары Ка
маевой и Нины Соколо
вой.

Ансамблю аплодировали 
труженики Белоярского рай
она. Он выступал в Камыш
лове и Качканаре, Камен- 
ске-Уральском и Перво
уральске.

Дважды побывали само
деятельные артисты в Мо
скве. В 1959 году состоя
лись концерты на ВДНХ, в 
МГУ, а в 1967 году — во 
Дворце съездов...

Памятные дни... Они до 
сих пор живут в сердцах 
участников ансамбля. На
долго запомнят они и вечер 
20-летия... Об этом им бу
дут напоминать не только 
памятные подарки. почет
ные грамоты, значки лау
реатов, но и встреча с на
родным ансамблем песни и 
танца из Первоуральска.

Т. СЕРЕГИНА.

ТЕАТР

НАМ ТОЛЬКО ЧТО СООБЩИЛ ТЕЛЕТАЙП • НАМ ТОЛЬКО ЧТО СООБЩИЛ ТЕЛЕТАЙП • НАМ ТОЛЬКО ЧТО СООБЩИЛ ТЕЛЕТАЙП

СТАЛЬНОЙ ОСТРОВ
Первая в Румынии плат

форма для морского буре
ния «Глория». Она нахо
дится в Черном море на 
расстоянии 130 километров 
от берега. Ее установки 
способны вести бурение 
скважины на глубину до 
шести тысяч метров. Пло
щадь «острова» 73X41 
метр, вес 7 тысяч тонн.

Аджерпресс—ТАСС.

ОТКРЫТЫЕ
ДВЕРИ ВУЗОВ

гает кооперация с партне
рами в социалистических 
странах. Выполнение заказов 
для СССР рабочие комбина
та им. 7 Октября рассматри
вают как дело своей чести.

СТРОИТСЯ
«ГАЦКО»

«Гацко» — так называет
ся теплоэлектростанция, 
строящаяся сейчас в Юго
славии. На ней будет уста
новлен энергоблок мощно
стью 300 тысяч киловатт.

Технический проект ТЭС 
разработан советской орга
низацией «Теплоэлектропро- 
ект».

• БОНН. Западногерман
ский бундесвер получит в 
ближайшие годы 420 само
ходных зенитных установок 
типа «Гепард». Производст
во этих боевых машин, как 
объявлено здесь, началось 
на заводах «Краус-Маф
фей». Общая стоимость их 
составит 2,3 миллиарда ма
рок.

© ЛУСАКА. Патриоты 
Зимбабве сбили самолет ро
дезийских ВВС, совершав
ший полет в юго-западном 
районе страны. Два находив

шихся в нем офицера погиб
ли. *

Это уЙсе второй родезий
ский самолет, сбитый за по
следние несколько дней бор
цами за свободу.
• МОНРОВИЯ. В под

держку борьбы угнетенных 
народов юга Африки за сво
боду выступил президент 
Либерии У. Толберт.

© БРАЗЗАВИЛЬ. Прези
дент Народной Республики 
Конго Мариан Нгуаби при
нял находящуюся здесь с 
официальным визитом деле

гацию Верховного Совета 
СССР во главе с заместите
лем Председателя Президиу
ма Верховного Совета СССР 
А. М. Клычевым. Состоялась 
беседа, которая прошла в 
теплой дружеской обстанов
ке.

® МАПУТУ. Правительст
ва Народной Республики Мо
замбик и Японии решили 
установить дипломатические 
отношения на уровне по
сольств, сообщило радио Ма
путу.

О ЛИССАБОН. В Порту

галии вступил в силу новый 
закон об юридической ответ
ственности бывших агентов 
и сотрудников ныне распу
щенной политической поли
ции — ПИДЕ.

Закон предусматривает бо
лее строгие меры наказания 
для бывших сотрудников 
ПИДЕ и отменяет целый 
ряд положений о «смягчаю
щих обстоятельствах».
• ВАШИНГТОН. Уро

вень безработицы в США, 
по официальным данным,

составил в декабре прошлого 3 
года 7,9 процента трудоспо- я 
собного населения страны. 1 
Это означает, что не могут | 
найти какой-либо работы § 
свыше 7,6 миллиона амери- — 
канцев.
• ЛОНДОН. Народная ор

ганизация Юго-Западной 
Африки (СВАПО) резко осу
дила маневры правителей 
Претории, направленные на 
создание в Намибии марио
неточного режима.

(ТАСС, 13 января).

ВПОЛНЕ ЕСТЕСТВЕННАЯ
«НЕЕСТЕСТВЕННАЯ» СМЕРТЬ

За последние тридцать 
лет обладателями дипломов 
высших учебных заведений 
Советского Союза, Польши, 
ГДР и других социалисти
ческих стран стали 4500 
венгерских специалистов. 
Подавляющее большинство 
из них получили высшее об
разование в СССР, причем 
по таким редким и важным 
для народного хозяйства 
специальностям, как инже
неры-механики атомных 
электростанций, врачи-ги
гиенисты. специалисты по 
защите растений и рыбовод
ству. Ежегодно советские 
вузы принимают более 250 
венгерских студентов.

Почти пятьсот специали
стов точной механики, сель
ского хозяйства, техноло
гии производства получили 
дипломы вузов ГДР. Десят
ки венгерских студентов ос-

экономия - 
100 миллионов

Более десяти* тысяч ра
ционализаторских предло
жений обязался дать в те
кущей пятилетке коллектив 
чехословацкого завода «Тат
ра», известного в мире сво
ими автомобилями. Они бу
дут направлены на улучше
ние производственных про
цессов, условий труда. Та
ким образом. труженики 
предприятия хотят сэконо
мить минимум 100 миллио
нов крон. В истекшей пяти
летке здесь было зарегист
рировано 9.700 рационали
заторских предложений, эф
фект от внедрения которых 
составил в денежном выра
жении 78 миллионов крон.

(АПН).

Из полицейского протоко
ла: «Утром 30 ноября на ав
томобильной стоянке обнару
жен труп мужчины. Покойни
ку на вид 45 лет. Денег и до-

замерзнуть на Аляске,

кументов при нем
Причина смерти 
ние».

Комментируя

не было, 
замерза-

это событие,
полицейский чиновник с аб
солютной уверенностью зая
вил: «Это наверняка один из 
безработных. В районе Санья 
каждый год таким ясе обра
зом погибает несколько чело
век».

Санья... Где же это такое? 
Насколько этот район удален
от полюса холода? Санья
расположен на широте Среди-
земного моря, точнее
чуть ли не в центре Токио.

Как же так? Нас не удивит 
(хотя и с этим смириться 
трудно), что человек может

ИМПЕРИАЛИЗМ БЕЗ МАСКИ
пу-

стыне Гоби, в Арктике, нако
нец. Но погибнуть от переох
лаждения на улице крупней
шего города мира — уму не
постижимо.

И все-таки это
лишь нескольких

так. Всего 
с километ-

рах от пылающей днем и но
чью неоновыми огнями Гинд
зы, в центре японской столи
цы человек умирает от холо
да. Может быть, это просто 
несчастный случай?

Едем в Санья... Узкие улоч-

бопытство. Да, в этом году 
в Санья зарегистрировано 
уже 59 случаев «неестествен
ной» смерти, что несколько 
превышает прошлогоднюю

цифру — 55 человек. Из по
гибших в этом году — 15 бы
ло найдено на улице. Причи
на смерти — переохлаждение, 
голод, болезни. Другие умер
ли от тех же причин в ноч-
лежках 
нице.

или в местной боль-
Смертные случаи

бенно учащаются зимой,

ки. зажатые рядами бурых и
грязно-серых домишек. Ба
раки, склады, заплесневелые 
стены сараев. Та же серо-бу
рая гамма цветов — в одеж
де жителей Санья.

А вот и полицейская буд
ка — центр всего района 
Санья. Полицейский инспек
тор удовлетворяет наше лю-

да । 
Дает 
лось 
ром

ночами температура

осо- 
ког-
па-

ниже нуля. Так случи- 
и с поденщиком, о кото-
писали в газетах.
Единственно, в *

допустили ошибку,
чем мы 
- гово-

рит полицейский, — так это в 
определении возраста замерз
шего. Ему оказалось всего 35 
лет. Но в этом нет ничего 
странного. Обитатели района

МЫ стремимся разви
вать наши отношения 

с Советским Союзом в на-
правлении мира. добросо-
седства и дружоы. Наша

УКРЕПЛЕНИЕ ДОБРОСОСЕДСТВА
страна получила и продол-

ко строится металлургиче
ский завод, но и куются дру
жественные отношения меж
ду двумя соседними стра
нами».

жает получать от 
большую пользу», - 
вил премьер-министр

этого 
зая- 

Тур-

МЕЖДУНАРОДНЫЙ КОММЕНТАРИЙ Сейдишехир типичный

ции Сулейман Демирель на
пресс-конференции в 
1976 года.

Добрые отношения 
ду Советским Союзом 
цией были заложены

конце

меж- 
и Тур- 
после

Октябрьской революции по 
инициативе В. И. Ленина и
основателя новой Турции
Кемаля Ататюрка. Еще в
1921 году между нашими
странами был подписан до
говор о дружбе и мире. 
Принципы равноправия и 

взаимного доверия, заложен
ные в этом и последующих 
договорах. выдержали ис
пытание временем, несмо’1- 
ря на возникавшие трудно
сти;

На протяжении десятков 
лет важным элементом дву
сторонних связей было эко
номическое сотрудничество.

металлургический завод, 
сооруженный при содейст
вии СССР. Это предприятие

Первые текстильные
рики построены 
при содействии

в
фаб- 

Турции

Союза еще в начале
Советского

30-х

черной 
нейшее 
менило 
рактер 
ны и,

металлургии круп- 
в Турции. Оно из- 
экономический ха- 

целого района стра- 
что очень важно,

ло произведено всего не
многим более миллиона 
тонн стали.

годов. А ныне там действу
ют и создаются крупные 
промышленные предприятия, 
мощные современные заво
ды, которые составляют, по 
признанию турецких спе 
циалистов. основу экономи
ки республики.

На средиземноморском^ 
побережье юго-восточной 
Турции, неподалеку от не
большого городка Искенде
рун, второй год действует

обеспечило занятость 9 ты
сяч рабочих. Искендерун- 
ский завод уже сейчас про
изводит миллион тонн стали 
в год. Предусмотрено посте
пенное увеличение его мощ
ности, с тем чтобы в буду
щем выплавлять здесь до 4 
миллионов тонн ежегодно 
Существенная «прибавка», 
если учесть, что еще в 1975 
году на всех турецких ме
таллургических заводах бы-

На строительстве метал
лургического комплекса, так 
же как и на других объек
тах, сооруженных при со
действии СССР, вместе с 
тысячами турецких рабочих 
трудились советские специа
листы, которые передавали 
свой опыт, помогали под
готовке национальных кад
ров. Рассказывая о совме
стном труде советских и 
турецких рабочих, генераль
ный директор металлурги
ческой промышленности 
Турции Д. Мутуш отмечал, 
что «в Искендеруне не толь-

провинциальный турецкий 
городок. Небольшие глино
битные домики, узкие улоч
ки и, конечно, мечеть — 
обязательный атрибут почти 
любого поселка. Испокон ве
ков Сейдишехир славился
своими 
однако 
трубы
ниевого

фруктовыми садами, 
ныне серебристые 

строящегося алюми-
комбината

отъемлемая часть
— не- 

пейзажа.
Сейдишехирский алюминие-
вый комбинат первенец
цветной металлургии стра
ны, стал гордостью респуб
лики. Проектом предусмот
рено производство 60 тысяч 
юнн- высококачественного 
алюминия и десятков ты
сяч тонн различных сортов 
проката. Экономия валюты

iHiiimmiHimiimmmmniiiimmmMiiiiiiiiiuiiffl...... iiuiiiiiiiunimniii

Санъя всегда выглядят стар
ше своих лет.

В Санья постоянно прожи
вает около семи тысяч Че
ловек, и многие из них зара
батывают себе на жизнь по
денным трудом. Правда, с 
каждым годом найти такую 
работу все сложнее. Эконо
мический кризис повлек за 
собой целую эпидемию банк
ротств мелких и средних 
фирм. Только за ноябрь 1976 
года в результате финансово
го краха закрылось 1579 ком
паний. Потерявшие работу 
рабочие и служащие разорив
шихся фирм пополняют мил
лионную армию безработ
ных. Серьезную конкуренцию 
токийским поденщикам со
ставляют и крестьяне, тысяча
ми приезжающие в город на 
заработки. Даже самым удач
ливым и крепким на вид муж
чинам удается подработать 
таким образом лишь раз за 
четыре-пять дней. Для пожи
лых и инвалидов перспективы 
еще мрачнее.

Многие из обитателей Санья 
слабеют день ото дня в ре

туберкулезом. Смертность
здесь гораздо выше, чем в 
других районах города. Но 
население Санья не сокраща
ется; здесь появляются де
сятки и сотни новичков, вы-

Сказание 
о русской 
женщине
Пьеса молодого тюменского 

драматурга Зота Тоболкина 
«Сказание об Анне» с успехом 
идет во многих театрах стра
ны. Она получила хорошую 
оценку в газете «Правда», 
когда Тюменский драматиче
ский театр гастролировал в 
Москве.

Пьеса, опубликованная под 
названием «Баня «по-черному» 
в журнале «Театр», привлекла 
внимание творческого коллек
тива Серовского драмтеатра. 
Привлекла своей суровой прав
дой, полнотой и цельностью 
характеров, способностью 
ее героев на подвиг и жертвы 
во имя Родины.

Спектакль «Сказание об Ан
не» Серовского драмтеатра 
пользуется заслуженным успе
хом у зрителей. И не только в 
Серове. Артисты показали его 
в Сосьве, Карпинске, Красно- 
турьинске.

Роль Анны в спектакле ис
полняет Е. М. Степанова, ее 
мужа Демида — Л. А. Бабенко.

В. СОРОКИН.

ДИСПУТ

зультате 
едания.

постоянного недо-
Среди

поденщиков
безработных 

свирепствуют
болезни. Особенно много сре
ди жителей Санья больных

составит 55 миллионов дол-
ларов, 
вода в

а общий вклад за- 
национальный доход

страны превысит 700 мил-
ЛИОНОВ турецких лир.

Но не только в Искенде
руне и Сейдишехире можно
увидеть 
творного

объекты плодо-
советско-турец-

кого экономического сотруд
ничества. При содействии 
северного соседа построены 
нефтеперегонный завод в 
Алнаг-а. сернокислотный в 
Бандырме и другие пред
приятия. В планах советско- 
турецких деловых соглаше
ний намечены новые строй
ки, связанные с развитием 
энергетической базы стра
ны.

В сегодняшней Турции 
все громче раздаются голо
са тех, кто стоит за даль
нейшее укрепление и разви
тие разносторонних отно
шений с северным соседом, 
но нельзя забывать и о том,

брасываемых 
человеческую 
го Токио.

жизнью на эту 
свалку большо-

Но, 
гетто

может быть, подобное
характерно только для

столицы? Нет. Едва ли не в 
каждом крупном городе Япо
нии есть такие же кварталы, 
куда сытые и хорошо одетые 
буржуа предпочитают не за
ходить. Озлобленные жизнью 
безработные и поденщики не 
раз наминали бока подобным 
любителям «экзотики».

Над Японией дуют холод
ные ветры. Шумят, сверкают 
новогодними огнями оживлен
ные торговые улицы, а в су
мрачных кварталах Санья без
работные пытаются укрыться 
от холода и сырости под ку
чами картонных коробок. В 
конце декабря газета «Асахи» 
сообщила, что недавно в Оса
ка замерзло еще три чело
века.

А. ЛАЗАРЕВ, 
соб. корр. АПН.

Токио.

что в этой стране еще силь
ны позиции другого лагеря, 
старающегося всеми силами 
опорочить, принизить зна-
чение добрососедства 
дружбы, политической 
экономической выгоды 
сотрудничества с СССР.

Однако жизнь постоянно 
доказывает, что потуги ре
акции и империалистических 
кругов помешать продвиже
нию соседних стран по пути 
дружбы и сотрудничества 
обречены на провал. Имен
но об этом писала недавно 
стамбульская газета «По
литика». подчеркнувшая, 
что сегодняшние отношения 
между нашими странами
«приобрели 
характер», 
развитие

необратимый 
а дальнейшее 
сотрудничества

стало «исторической необ
ходимостью».

Ю. КОЛЕСОВ.
(АПН).
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«Поговорим 
о своем
современнике»
Шумно и необычно было 

в тот вечер в общежитии тре
ста «Тагилстрой», расположен
ном на проспекте Мира. Здесь, 
в красном уголке, прошел дис
пут на тему, которая волно
вала всех его участников, —• 
«Поговорим о своем современ
нике» Юноши и девушки дол
жны были ответить на несколь
ко вопросов:

— Какие черты присущи 
современной молодежи?

— Что вы больше всего це
ните в людях?

— Всегда ли в человеке со
четается красота внутренняя и 
внешняя?

Интересными и взволнован
ными были выступления, реп
лики, примеры из жизни кон
кретных людей.

Подготовила и провела дис
пут член бытсовета общежи
тия Нина Лверина.

В. ВОЛОДИН.

УВЛЕЧЕНИЕ

Звучит в клубе 
классика

«Музыкальная гостиная» 
уже несколько месяцев от
крыта для учащихся перво
уральской школы № 12 и 
членов кружков детского сек
тора клуба имени В. И. Ле
нина.

В дни занятий людно бы
вает в зале. Перед ребятами 
выступает с интересными рас
сказами о музыке и музыкан
тах преподаватель Свердлов
ской консерватории И. Л. Ма
зо. Затем посетители «Му
зыкальной гостиной» с увле
чением слушают произведе
ния Шумана, Листа, Шуберта, 
Чайковского.

А. ПЕТРОВ.
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НА СТАРТЕ
ДОЗОРНЫЕ
КОМПЛЕКСА

Завтра начинается' второй 
всесоюзный рейд-проверка
качества подготовки 
стов ГТО.

Скоро исполнится
значки*

создано учебных групп ГГО. 
Немало обнаружено

ПЯТЬ 
НОВОГОлет со дня введения 

физкультурного комплекса

ров плохого ведения 
ментации.

Вышеуказанные 
статки, к сожалению,

приме- 
доку-

недо- 
приве-

«Готов к труду и обороне 
СССР», ставшего за это вре
мя нормативной основой фи
зического воспитания в на
шем государстве. Новый 
комплекс ГТО помог миллио
нам советских людей приоб
щиться к прекрасному миру 
физкультуры и спорта, укре
пить свое здоровье. Введе-
ние нового 
комплекса 
расширению

физкультурного 
способствовало 

материальной
базы для занятий спортом в 
нашей стране, открытию но-

ли в отдельных случаях к 
припискам, очковтирательст
ву. В Артемовском на маши
ностроительном заводе при 
опросе рабочих, получивших 
значки ГТО, выяснилось, что 
ряд норм ими не сдан. В 
верхнесалдинском ГПТУ 27 
123 учащихся, получивших 
значки, не сдали нормы по 
лыжному бегу.

С 15 января по 15 февра
ля этого года в стране 
вновь будет проводиться
рейд-проверка состояния

вых имен талантливых
спортсменов.

Однако до благополучия в 
работе по внедрению комп
лекса ГТО далеко. Недостат
ков еще много. Вот почему 
Спорткомитетом СССР было 
принято решение о создании 
всесоюзной инспекции по 
контролю за работой совет
ских, физкультурных и об
щественных организаций по 
комплексу ГТО. Первый все
союзный месячник инспек
ции ГТО, проведенный про
шлым летом, вскрыл немало 
недостатков и в нашей обла
сти.

Так более чем в 20 горо
дах и районах (Алапаевск, 
Североуральск, Серов и дру-

зимней работы по ГТО.
В города и районы обла

сти направлена необходимая 
документация: инструкции, 
формы отчетов и другие ма
териалы в помощь участни
кам рейда-проверки. В каж
дом городе, районе нашей
области должна 
рена работа по 
дом десятом
физкультуры, 
Проверка будет

быть прове- 
ГТО в каж- 

коллективе 
спортклубе.

осущест-
вляться инспекциями и ин
спекторскими группами ГТО. 

Инспекции подлежат во
просы подготовки и исполь-
зования спортсооружений,

гие) не были 
спекции ГТО, 
бездеятельны,

созданы ия- 
или они были

ЧТО в итоге
сорвало действенную про
верку работы по ГТО во вре
мя рейда. Кое-где не были 
подготовлены спортсооружс- 
ния к летнему сезону (вод
ная станция Качканарского 
горно-обогатительного ком
бината, красноуфимский ста
дион «Локомотив» и др.). В 
целом по области мало было

состояния работы в учебных 
группах ГТО, наличия и ка
чества документации, рабо
ты с допризывной моло
дежью по ГТО и проведения 
контрольных пересдач зим
них нормативов комплекса.

Непримиримая борьба со 
всякого рода нарушениями 
поможет наладить планомер
ную, качественную, дейст
венную работу по комплек
су, поднять авторитет знач
ка ГТО.

Г. ХАРЬКОВСКИЙ, 
председатель областной 

инспекции ГТО.

Хоккей. 20—26 января. Рев- 
да. Корт стадиона лесокомби
ната. Начало в 12.00.

Хоккей с мячом. 20—26 ян
варя. Богданович. Стадион за
вода огнеупоров. Начало в 
12.00.

II

Хоккей с мячом. Чемпионат 
СССР. Высшая лига. 16 января. 
СКА (Свердловск) — СКА (Ха
баровск). Свердловск. Цент-

Легкая атлетика. Первенст
во РСФСР среди юношей и де
вушек в беге на средние и 
длинные дистанции. 17 и 18 
января. Свердловск, легкоатле
тический манеж «Уралмаш». 
Начало: 17 января в 16.00, 18
января в 11.00.

ральный стадион.
13.00 «Уральский 
(Первоуральск) —

Начало в 
трубник 

«Кузбасс»»

Настольный теннис. Филиал 
командного первенства Сверд-

(Кемерово). Первоуральск, ста
дион новотрубного завода. На
чало в 13.00. 19 января: СКА 
(Свердловск) — «Кузбасс» (Ке- 

Свердловск. Цент-мерово). 
ральный 
18.30.

стадион. Начало в

ловска. 15 и 16 января.
спорта «Спартак». 
10.00.

Первенство 
войск по лыжным

Начало
Дом 

• в

сухопутных 
гонкам, би-

Хоккей.
Юниоры.
(Свердловск)

Чемпионат страны.
16 января. «Юность»

лябинск). < 
«Снежинка»

«Трактор» (Че-
Свердловск. Корт

спорткомбината
«Юность». Начало в 14.00.

Всероссийские сельские иг-
ры. Финалы. Прыжки на лы
жах с трамплина и двоеборье. 
22 и 23 января. Свердловск. 
Уктус. горнолыжный комби
нат «Труд». Начало в 11.00.

Коньки. 22 и 23 января. 
Свердловск. Центральный ста
дион. Начало в 12.00.

Санный спорт. 19—24 янва
ря. Красноуфимск. Санная 
трасса. Начало в 11.00.

Лыжи. 22—27 января. Крас
ноуфимск. Лыжный стадион 
«Урожай». Начало в 11.00.

Горнолыжный спорт. 21 — 25 
января. Нижний Тагил поселок 
Уралец. Начало в 11.00.

атлону, лыжному двоеборью и 
прыжкам на лыжах с трампли
на. 14—19 января. 14 января. 
Лыжные гонки мужчин на 30 
км и женщин на 10 км. 
Свердловск, лыжный стадион 
СКА. Начало в 11.00 15 янва
ря. Биатлон. Гонка на 20 км 
со стрельбой. Свердловск, ста
дион биатлона «Динамо». На
чало в 11.00. Прыжки на лы
жах с трамплина. Соревнуют
ся прыгуны и двоеборцы.

Свердловск, Уктус, горнолыж
ный комбинат «Труд». Начало 
в 11.00. 16 января. Лыжные 
гонки мужчин на 15 км, жен
щин на 5 км. Начало в 11.00. 
Биатлон. Скоростная гонка на 
10 км со стрельбой. Начало в 
11.00. 17 января. Прыжйи на 
лыжах с большого трамплина. 
Начало в 11.00. 18 января. Эс
тафеты лыжников: мужчины 
4X10 км, женщины 4x5 км. На
чало в 11.00, Биатлон. ЭстасЬе- 
та 4x7,5 км. Начало в 11.00. 
19 января. Гонка лыжников на 
50 км. Начало в 11.00.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Пятница, 14
«восток»

9.00 — МОСКВА. Новости.
9.10 — Утренняя гимнасти

ка. (Цв.).
9.30 — «Веселые старты». 

<Цв.).
10.15 — «Приключения на 

далеком севере». 3-я серия. 
<Цв.).

11.00 — Концерт участни
ков художественной само
деятельности. (Цв.)

11.25 — «Ленинский уни
верситет миллионов». «Резер
вы роста производительности 
груда». (Цв.).

14.00 — МОСКВА. «В буднях 
великих строек». Кинопрограм
ма. (Цв.).

14.55 — «Русские путешест
венники и исследователи». 
В. Арсеньев.

15.25 — Фильм — детям.

«Сомбреро». Художественный 
фильм.

16.30 — «Москва и москви
чи». (Цв.).

17.00 — «Лети, наша пес
ня». Концерт детских хоро
вых коллективов. (Цв.).

18.00 — Новости.
18.15 — «В каждом рисун

ке — солнце». (Цв.).
18.30 — «Нам дорог мир». 

Документальный фильм.
18.45 — «Творчество наро

дов мира». (Цв.).
19.45 — «Наша биография. 

Год 1927-й». (Цв.).
21.00 — «Время».
21.30 — «О балете». Веду

щая — народная артистка 
СССР О. Лепешинская. (Цв.).

22.00 — Концерт вокально- 
инструментального ансамбля 
«Орэра» (Цв.). По окончании — 
Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.05 — Свердловск. Но

вости.
19.15 — «Песня ищет дру

зей». Вокально-инструмен
тальный ансамбль «ЭВИА-66».

НС 21013.

Вероятно, у многих ураль
цев еще свежи в памяти меж
дународные соревнования по 
художественной гимнастике на 
приз Интервидения, где блес
тяще выступила 13-летняя 
свердловчанка Гуля Апкадиро- 
ва. Ее искрометный, стреми
тельный, артистично исполнен
ный номер на музыку из ба
лета Хачатуряна «Спартак» за
ворожил зрителей. Она не тан
цевала, она создавала образ. 
Мгновение — и перед нами 
смелый, отважный юноша- 
воин, бесстрашно и искусно 
разящий саблей врага. Мгно
вение — и мы уже видим уди
вительно мягкую нежную де
вушку. Стиль Апкадировой, по
ка еще далеко не совершен
ный, но, что очень важно, при
сущий исключительно ей и 
никому другому.

Но почерк гимнастки, как и

Профессия-
тренер В ПОИСКАХ ТАЛАНТА

вов ни заслужило выступление 
Гули, они прежде всего адре-
суются ее наставнику за-
служенному тренеру РСФСР 
В. Е. Сохацкой.

Виолетта Евгеньевна принад
лежит к тому славному поко
лению советских гимнасток- 
художниц, с именами которых 
связано становление этого за
мечательного вида спорта. Ее
подруги соперницы Пара
диева, Назмутдинова, Кравчен
ко, Савинкова первооткры-

гимнастика 
рождалась.
Смотрина стала

только-только за- 
Через три года

мастером

любого 
прежде

другого спортсмена.
всего

идей, поисков
выражение 

и творческих
раздумий тренера. И поэто
му, сколько бы лестных отзы-

ватели. Они первыми прошли 
через все испытания, прежде 
чем художественная гимнасти
ка достигла нынешнего высо
кого уровня.

Впервые Виолетта, тогда еще 
Смотрина, переступила порог 
спортивного зала 16-летней 
девушкой. В городе Грозном, 
где она жила, художественная

спорта, а еще через три впер
вые завоевала почетный ти
тул — чемпионки Советского 
Союза. Так уж случилось, что 
город Свердловск стал сна
чала трамплином в ее спор
тивной карьере, а затем здесь 
началась ее тренерская дея
тельность. В апреле 1960 года 
Свердловск принимал силь
нейших гимнасток России. 
Смотрина к числу фавориток 
не относилась, но вопреки 
всем прогнозам Смотрина ста
ла первой.

После свердловского взлета 
в течение трех лет подряд ей 
не было равных в стране. Но, 
как говорится, ничто не вечно 
под луной. Наступила пора 
расставания со спортом. Ведь

художественная гимнастика от
носится к тем немногим видам 
спорта, где возраст дает о се
бе знать очень быстро. В 1964 
году Сохацкая переезжает из 
Грозного на Урал и переходит 
на тренерскую работу. Сразу 
на ее плечи легло тысячи 
забот.

— Я не разделяю той точки
зрения, — 
полемизируя 
оппонентом,
кая, что

медленно, словно 
I с возможным 

говорит Сохац- 
с помощью спе-

циальных тестов и тем более 
интуиции можно, разумеется с 
учетом незначительных откло
нений, определить незауряд
ный талант. Ведь чисто внеш
ние данные еще ни о чем не 
свидетельствуют. Убеждена, 
что все определяет сочета
ние — способности плюс ха-
рактер.

Но как распознать 
ростке характер? Вот 
вопрос.

Сошлюсь на свой,

в 
в

под- 
чем

шестнадцать килограммов.
Для женщины — это драма, а
для гимнастки трагедия,
особенно для слабохарактер
ной. Говорухина тоже сначала 
растерялась, сникла. Но после
наших, прямо скажу, 
цеприятных бесед 
ка встряхнулась и

нели- 
девуш- 
приня-

лась за работу. Труд ее отли
чался от каторжного разве что 
свой добровольностью. Иначе 
Наташе не удалось бы восста
новить свою былую форму,

ся Гуля Апкадирова. Это не 
удача, а скорее плод долгих 
поисков. Достаточно было 
взглянуть на ее походку, дви
жения, жесты, мимику, чтобы 
сказать: «Да, девочка талант
лива». А первая же тренировка 
убедила меня в кремневой 
твердости ее характера. Одна
ко события, произошедшие на 
Кубке Интервидения, стали для 
меня откровением.

Гуля поразила меня самооб
ладанием, умением хладно
кровно воспринимать все пре
вратности турнирной судьбы и 
работать спокойно, без вол-

завоевать 
СССР и 
мира. 

Правда,

место 
стать

иные,

в сборной 
чемпионкой

малосведу-

нений. Дело в том, что 
готовились специально 
ку, и поэтому говорить 
спортивной формы

мы не 
к Куб- 
о пике 
просто

нельзя. Апкадирову вызвали 
на просмотр в Москву, когда 
остальные претендентки на 
место в сборной уже давно 
находились в столице и целе
направленно готовились к тур
ниру.

Перед просмотром нам ни 
разу не удалось провести пол
ноценной тренировки. К тому 
же аккомпаниатора с трудом 
отыскали в самый последний 
момент. Но Гуля выступала с 
поистине олимпийским Спо
койствием, задорно, весело, 
непринужденно. И только по
том, подойдя ко мне, обесси
ленная опустилась на стул.

Подавляющим большинст
вом голосов просмотровая ко
миссия решила доверить за
щищать спортивную честь 
Советского Союза свердлов
ской гимнастке Гуле Апкади
ровой.

Что ж, для Гули состязания 
на Кубок Интервидения стали 
началом большого пути. А для 
тренера?

Для Виолетты Евгеньевны 
Сохацкой победа ученицы — 
это всего лишь приятный эпи
зод. В ее трудном поиске, 
каждодневной большой ра
боте. В. ВОРОБЬЕВ,

мастер спорта.
На снимке: В. Е. Сохац

кая среди воспитанников.
Снимок А. ЛАПТЕВА.

щие в художественной гимнас
тике люди, полагают, что до
биться чемпионского звания в 
командных упражнениях куда 
проще и легче, чем в индиви
дуальных. Это не так. Дело в 
том, что коллективные упраж
нения, кроме чисто техниче
ского мастерства, требуют от 
спортсменок умения видеть 
партнеров, следить за их дей
ствиями, движениями, жеста
ми. Здесь обязательно нужен 
своего рода дирижер. В сбор
ной СССР с этой ролью бле
стяще справляется Говорухи
на. И в том, что наши девушки 
побеждают в командных уп
ражнениях на чемпионатах ми
ра, немалая заслуга свердлов
чанки.

Спортивная судьба Говору
хиной — убедительное под
тверждение надежности соче
тания: способности плюс ха
рактер.

А вообще-то я убеждена, — 
продолжала свой монолог- 
рассуждение Виолетта Евгень-

правда,

колобок.взять

евна,

еще не очень богатый опыт. 
В 1966 году пришла ко мне в 
секцию 11-летняя Наташа Го-
ворухина. 
ненькая, 
дать ни

Полненькая, пыш- 
непоседливая, ни

что работа тренера

е хоккей с мячом 6:3. Красногор-в три мяча

УДАЧНЫЙ Разговор с интересным собеседником

Сначала я обратила внимание 
лишь на ее вертлявость, но 
буквально через несколько 
месяцев девочка удивила ме
ня своей работоспособностью 
и желанием постичь премуд
рости художественной гим
настики. Думалось ли мне, что 
Наташа станет чемпионкой ми
ра? Откровенно говоря, нет. 
Но, как говорится, не было бы 
счастья, да несчастье помогло. 
Уже утвердив себя на все
союзной арене, Говорухина 
неожиданно, катаясь на лыжах, 
травмировала колено. Не
сколько месяцев ей пришлось 
провести на больничной кой
ке. И я ужаснулась, увидев ее 
после окончания лечения. На
таша прибавила в весе на целых

сродни труду золотоискателя. 
Сотни, тысячи ребят просмот
ришь, научишь чему-то преж
де, чем найдешь Говорухину. 
Но случаются открытия ред
кие, удивительные.

К таким открытиям относит-

Провед-чный в среду тур 
чемпионата страны по хоккею
с мячом оказался удачным 
команд нашей области.

Свердловские армейцы

для

вы-
ступали в подмосковном Крас
ногорске против хоккеистов 
«Зоркого», которые занимали 
третью ступеньку в турнир
ной таблице, опережая сверд
ловчан на четыре очка. В мат
че первого круга в Свердлов
ске армейцы победили со сче
том 6:4. сильнее уральцы ока
зались и на этот раз. За два
дцать минут до конца матча 
гости вели в счете с разрывом

Спортлото

цы предприняли отчаянную 
попытку отыграться, но. ви
димо, сказалось отсутствие их 
главного бомбардира Ю. Пет
рова, занятого в сборной СССР. 
Хозяева все же провели еще 
два гола, но от поражения 
уйти не смогли. Армейцы по-
бедили 6:5.

«Уральский трубник» после 
долгого перерыва проводил 
матч на своем поле. Перво
уральцы выступили отлично и 
уверенно победили армейцев 
Хабаровска со счетом 6:2.

Продолжает победную серию 
лидер — алма-атинское «Дина
мо». В отсутствие двух игро
ков сборной В. Бочкова и
Л. Лобачева они разгромили
кемеровский «Кузбасс» — 14:0.

Остальные результаты: «Вол
га» (Ульяновск) — «Локомотив» 
(Иркутск) — 6:3, «Вымпел» (Ка
лининград) — «Енисей» (Крас
ноярск) — 4:4, «Водник» (Ар
хангельск) — «Ю н о с т ь» 
(Омск) — 2:3.

НАШ КОНКУРС
ОАИМПИАДЕ-80

Через три с половиной года 
в столице нашей Родины Моск
ве будет зажжен факел XXII
Олимпийских игр.
да-80 большое

Олимпиа- 
социально-

турного движения должны 
стать агитаторами спортивно
числовой лотереи, чтобы до-

[ЛАЗАМИ БОББИ ХАЛЛА
Этот хоккеист был, пожа

луй, самым популярным че
ловеком в дни московского 
международного турнира на 
приз «Известий». К нему 
запросто подходили игроки 
из других команд болельщи
ки. И всех он встречал при
ветливой улыбкой, которая 
делала его лицо удивительно 
приятным и симпатичным. 
Да, Бобби Халл чувствовал 
себя в Москве, по его сло
вам, как дома.

Познакомились мы с ним 
более двух лет назад прямо 
на льду. Во время-, трениро
вочного матча двух составов 
сборной «Канады-74» в Эд
монтоне, который мы судили, 
Бобби Халл подъехал ко мне 
и, назвав свое имя, пожал 
руку. Правда, мое имя пока
залось ему настолько непо
нятным, что я был вынуж
ден у судейского столика на
писать его на бумажке. «А,

— Бобби, ты второй раз 
Москве. Нравится тебе 
нас?

в
У

Сер джий». неожиданно

политическое событие для все
го советского народа, и долг 
каждого принять участие в 
попготовке к ней.

Прежде всего это относится 
к любителям игры «Спортло
то». Строительство и реконст
рукция спортивных сооруже
ний для пооведения Олимпий
ских игр будет проводиться в 
основном на средства «Спорт
лото».

Свердловский областной ко
митет по физической культуре 
и спорту принял постановле
ние о проведении с 1 января 
1977 года совместно со Сверд
ловским зональным управлени
ем «Спортлото» конкурса сре
ди коллективов физкультуры 
на лучшую постановку работы 
по пропаганде и распростране
нию карточек спортивно-чис
ловой лотереи. Цель этого ме
роприятия, в первую очередь— 
привлечение дополнительных 
средств для развития физиче
ской культуры и спорта, стро
ительства спортивных соору
жений в области, а также про
веления Олимпийских игр 
1980 года. Для более широко
го привлечения коллективов 
физкультуры к реализации 
карточек «Спортлото» должны 
принять в этой работе актив
ное участие областные советы 
ДСО, руководители предприя
тий. учреждений, учебных за
явлений.

Ведущие спортсмены, масте
ра спорта, ветераны физкуль-

19.45 — «Отвечаем на ваши 
письма».

20.15 — Документальный те
лефильм. «Будущее начинает
ся сегодня»

20.40 — Для вас. малыши!
21.00 — МОСКВА. Междуна

родные соревнования по лыж
ному спорту. (Цв.).

21.45 — Поет народный ар
тист РСФСР Е. Райков. (Цв.).

22.15 — Свердловск. Но
вости.

22.30 — МОСКВА. «Старшие». 
Документальный телефильм.

22.50 — «Насреддин в Буха
ре». Художественный фильм.

Суббота, 15
«ВОСТОК»

9.00 — МОСКВА. Новости.
9.10 — Утренняя гимнасти

ка. (Цв.).
9.30 — «Выставка Бурати

но». (Цв.).
10.00 — Для вас, родители.
10.30 — Музыкальная про

грамма «Утренняя почта». (Цв.).
11.00 — Шедевры Третьяков

ской галереи. «Автопортрет в 
русском и советском искусст
ве». (Цв.).

11.25 — Концерт Государст

биться активного 
лотерее каждого 
ника, каждого

участия в 
физкультур-

.... .___ спортсмена.
Следует считать работу по реа-
лизации карточек спортивно
числовых лотерей составной 
частью работы физкультурных 
организаций по физической 
культуре и спорту.

Согласно положению о 
конкурсе в 1977 —1980 годах

«понял» Бобби. Так я с его 
«легкой руки» стал для всех 
канадцев «Серджием». Во 
время московской серии мат
чей сборной СССР с канад
скими профессионалами мы
встречались с Халлом 
как старые знакомые.

уже

предусмотрено проведение
ежегодно в июне и декабре 
ударных месячников с целью 
более широкого привлечения 
коллективов физкультуры к 
реализации карточек «Спорт
лото». За достигнутые успехи 
в организации рекламно-про
пагандистской работы и реали
зации карточек «Спортлото» 
победителям в конкурсе уста-
новлены три 
премии для

поощрительных 
приобретения

спортинвентаря на общую сум
му 1000 рублей. Такие премии
победителям будут 
ежегодно.

Профсоюзный,

вручаться

комсомола-
ский, общественный актив, 
принявший активное участие в
организации проведении
кон курса «Спортлото», будет 
награждаться грамотами об
ластного спорткомитета и зо
нального управления «Спортло
то». Девиз нашей спортивной 
игры остается неизменным —
«Выигрываете вы 
вает спорт».

выигоы-

о. шишковский, 
заместитель начальника 

Свердловского зонального 
управления «Спортлото».

венного академического ан
самбля песни и танца Литов
ской ССР.

12.10 — «Литературные чте
ния». Г. Троепольский. «Бе
лый Бим Черное Ухо». (Цв.).

12.40 — Премьера телеви
зионного фильма-концерта
«Слушая Софроницкого...»
(Цв.).

13.10 — «В гостях у сказ
ки». «Двенадцать месяцев». 
Мультфильм.

14.15 — «Здоровье». Научно- 
популярная программа. (Цв.).

14.45 — Поет Вуячич. (Цв.).
15.15 — Беседа на междуна

родные темы политического 
обозревателя газеты «Правда» 
Ю. А. Жукова. (Цв.).

16.00 — Программа мульт
фильмов. (Цв.).

16.30 — - Говорят участники 
Всемирного форума миролю
бивых сил. (Цв.).

16.45 — Чемпионат СССР по 
хоккею. «Динамо» (М) — «Ди
намо» (Р). Второй и третий пе- 
Йиоды. (Цв.). В перерыве — 

овости.
18.15 — «В мире животных». 

(Цв.).
19.15 — Тираж «Спортлото». 

(Цв.).
19.30 — «Голубой огонек». 

Повторение программы от 
1 января. (Цв.).

21.00 — «Время».
21.30 — Продолжение «Голу-

И вот в декабре прошлого 
года на турнире «Известий» 
мы встретились вновь. Пос
ле обмена традиционными 
любезностями и вопросами 
о «делах семейных», я дого
ворился с Бобби о встрече, 
чтобы взять у него интервью 
для свердловской молодеж
ной газеты. «Встретимся пос
ле какой-нибудь игры, —

— Второй? Разве всего 
лишь второй? Мне самому 
иногда кажется, что я здерь 
давно живу. То, что меня хо
рошо знают в Москве и уз
нают на улицах, это, конеч
но, очень приятно. Но меня 
страшно/удивляет и радует 
гостеприимство и приветли
вость советских людей. Ко 
мне подходят совсем незна
комые люди, обязательно 
с улыбкой, дарят сувениры, 
значки, просто пожимают 
руки. Мой сын, которого я 
взял с собой в Москву, иск
ренне удивляется: «Откуда

— Я вообще очень люблю 
стиль игры советской сбор
ной. Видел я игру двух клуб
ных команд в их серии про
тив хоккеистов НХЛ, матчи 
юниоров СССР в Виннипеге, 
и потому я действительно 
хотел бы, чтобы мой сын 
научился думать так же бы
стро, как большинство рус
ских игроков, уметь так же 
четко взаимодействовать с 
партнерами на площадке, 
как хоккеисты СССР. Но в 
интервью я имел в виду дру
гое. Я бы хотел, чтобы мой 
сын поучился играть у со
ветских тренеров, потрениро
вался рядом с молодыми 
советскими игроками. И по
падет ли он в состав коман
ды. он должен доказывать 
сам своей игрой.

— В Канаде многие жур- 
налисты называют Халла 
«европейцем» за его лест
ные высказывания о совет
ском. шведском, чехословац
ком хоккее.

— Что ж, не буду этого 
отрицать. Только правиль
нее говорить не о любви к 
европейским хоккеистам, а о 
трезвой и объективной оцен
ке класса их игры. У нас не
которые специалисты хоккея 
и журналисты все еще не 
могут понять, что в Европе 
играют не хуже, чем в Кана-

в полную силу. Но «свой» 
гол я обязательно забью!

— Бобби, а как ты прово
дишь свое свободное время 
в Москве?

— Когда мы были в Мо
скве первый раз, я смог уви
деть не очень-то много. Нас 
возили на экскурсии, в теат
ры, в цирк, но хотелось про
сто погулять по Москве. Од
нако подготовка к матчам 
занимала основное время. А 
сейчас я могу гораздо боль
ше времени уделить знаком
ству с Москвой.

— Не означает ли это, 
что тебя не интересуют тур
нирные результаты коман
ды?

— Что ты! Я профессио
нал и не могу быть безраз
личным к своему делу. Но 
ведь я уже говорил о трав
ме, которая не позволяет 
мне и тренироваться в пол
ную силу. Так что я выбрал
себе «щадящий» режим
тренировок.

— Выбрал ты или тре
нер?

— Подобный вопрос меня
просто удивляет! Трецер

де. По крайней 
«европейский»

мере, наш 
«Виннипег

они все тебя знают?»
— Кстати, о сыне. Он

сказал Халл 
которую мы

И вот мы 
валке после

и добавил, — 
не проиграем».
сидим в разде- 
игры, которая

доставила огромное удоволь
ствие не только любителям 
хоккея, но и самим игрокам. 
«Виннипег Джетс» сумел 
спасти в третьем периоде 
матч со сборной Швеции. 
Самым шумным в раздевал
ке был швед Хедберг, забро
сивший в ворота своих сооте
чественников две решающие 
шайбы.

бого огонька». (Цв.). По окон
чании — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
18.25 — Свердловск. Но

вости.
18.40 — Спектакль Сверд

ловского драматического теат
ра. В перерыве — киножур
нал «Советский Урал».

20.40 — Для вас, малыши!
21.00 — МОСКВА. Междуна

родные соревнования по лыж
ному спорту. (Цв.).

21.50 — «Право на мир». До
кументальный фильм. (Цв.).

22.15 — Свердловск. Теле
фильм.

22.30 — МОСКВА. «Клуб ки
нопутешествий». (Цв.).

РАДИО

СУББОТА, 15 ЯНВАРЯ
7.15 — Гимнастика для де

тей. 7.25 — Областные извес
тия. 7.35 — Новые книги. 
7.45 — Объявления. 9.10 —
Композиторы Урала. К плену
му композиторов РСФСР. 
17.15 — «Спорт для всех». 
17.30 — Радиожурнал «Искус
ство». 18.30 — Вечерние бе
седы. 19.00 — Передачи из 
Москвы.

ведь у тебя не единствен
ный?

— Да, я богатый человек: 
у меня четыре сына и одна 
дочь. Вся моя семья любит 
хоккей, и потому не удиви
тельно, что «мужская поло
вина» в полном составе под
крепляет свою любовь ак
тивными занятиями хокке
ем.

Джетс» стал .сильнейшим в 
ВХА! А если говорить о 
сборной СССР, то тут вооб
ще трудно обойтись без пре
восходной степени!

— Ты доволен своей иг
рой на турнире в Москве и 
игрой команды в целом?

— Если говорить о «Вин
нипег Джетс» в целом, то 
можно сказать «не очень», а 
если о себе, то следует ска
зать просто «нет». Причины 
разные. Если большинство 
наших игроков психологиче-

может подсказать мне перед 
игрой, как я должен сегодня 
действовать на площадке. А 
вот как я подготовлюсь фи
зически к этому матчу, это 
моя личная забота. Тем бо
лее, что я сам являюсь в 
какой-то степени помощни
ком тренера на льду.

— Ну, что ж, Бобби, спа
сибо за беседу.

— Тебе. Серджий, спаси-
бо за уральский сувенир. Я 
буду его хранить как па- 

о свердловских хок-МЯТЬ

— В интервью корреспон
денту «Известий» ты, Бобби, 
сказал, что хотел бы, чтобы 
твой сын поиграл в совет
ской юниорской команде.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО

Сегодня ФАУСТ
15-1 СЛУГА ДВУХ ГОСПОД 
16 I утром АЙ ДА БАЛДА! 
вечером ДАИСИ

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

Сегодня ДРАМА ИЗ-ЗА
ЛИРИКИ 

15-1 ТРАМВАЙ «ЖЕЛАНИЕ» 
16-1 утром МУЖ И ЖЕНА 
вечером премьера

ДОКТОР НАЗАРОВ

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 

КОМЕДИИ
Сегодня ЧЕРНЫЙ ДРАКОН
15-1 ЛЕТУЧАЯ МЫШЬ
16-1 утром ЛЕТУЧАЯ МЫШЬ 
вечером МОИ ДРУГ

БЕНБЕРИ

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 

КОМСОМОЛА
15-1 в 19 ч. РЕВИЗОР

ски не 
равных

готово бороться на 
с лучшими нацио-

нальными сборными Европы, 
то сам я не готов физически. 
Травма колена вновь, как и 
во время матчей 1974 года, 
не дает возможности играть

ДВОРЕЦ СПОРТА
С 16 по 25 января 

ГАСТРОЛИ 
МОСКОВСКОГО 

ГОСУДАРСТВЕННОГО 
МЮЗИК-ХОЛЛА.

Новая программа.
Спектакль-концерт 

в 2 отделениях. 
Билеты продаются в кассах 

филармонии и Дворца 
спорта.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Кромвель (две 

серии).
СОВКИНО — Незнакомка 

(две серии).
УРАЛ — Гайдуки. Сокро

вище Серебряного озера. 
Виннету — сын Инчу-Чуна. 
Большая прогулка (две се
рии). В зале документальных 
фильмов: Мир мне представ

Редактоо — 51-28-61 Зам редактора — 51-38-75. Ответственный секретарь — 51-74-67. Секретариат — 51-47-26 и 58-95-48. Отдел рабочей и инженерной молодежи — 58-96-11. 
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кеистах. Ну и о судьях тоже! 
До свидания.

Все игроки «Виннипег 
Джетс» давно уже приняли 
душ и переоделись. А Боб
би Халл все еще сидел в 
форме. Мы сфотографирова
лись на память о встрече, и 
Бобби подарил мне свое фо-
ТО с дарственной на описью.

С. ГУЩИН, 
судья международ

ной категории.

Редактор Г. ЧУКРЕЕВ

ляется большой симфонией... 
Алкоголь — враг здоровья.

ТЕМП — Незнакомка (две 
серии). Прошу слова (две 
серии).

Им. МАЯКОВСКОГО — Не
знакомка (две серин).

БУРЕВЕСТНИК — Незна
комка (две серии).

МИР — Незнакомка (две 
серии).

ПРОГРЕСС—Белое платье.
ЗНАМЯ — Тайна фермы 

Мессе. Крестьянский сын.
СОВРЕМЕННИК — Незна

комка (две серии).
ЗАРЯ — И дождь смы

вает все следы... Крестьян
ский сын.

КОМСОМОЛЕЦ — Золотая 
речка.

ЭКРАН — Незнакомка (две 
серии).

ИСКРА — Золотая речка. 
Пропавшая экспедиция.

И ПОГОДА - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
15—16 января по области ожидается переменная облачность, 

преимущественно без осадков. Утром местами туман, нараста
ние изморози. Ветер неустойчивый. 3 7 метров в секунду. 
Температура воздуха ночью 25 — 30. в горных районах и в по
ниженных местах до 35 градусов, днем 18 — 23 градуса мороза.
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